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Полнее удовлетворять 
‘ духовные запросы 

трудящихся
В знаменательное время мы жи

вем. Страна, вступив в третий год 
семилетки, идет навстречу XXII 
съезду КПСС. Только что закон
чился январский Пленум ЦК 
КПСС, наметивший пути дальней
шего развития сельского хозяйства 
в стране.

В этих условиях неизмеримо 
возрастает роль работников куль
туры. Выполняя постановление ЦК 
КПСС «О задачах партийной про
паганды в современных условиях» 
и решения третьей сессии Верхов
ного Совета РСФСР, они должны 
способствовать мобилизации трудя
щихся на выполнение заданий се- 
вгалетки, усилить работу по комму
нистическому воспитанию труже
ников города и села.

Культурно-просветительные уч
реждения должны усилить связь с 
жизнью, неустанно пропагандиро
вать достижения науки и техники, 
передовой опыт, полнее удовлетво
рять духовные запросы трудящих
ся.

В этом отношении заслуживает 
внимания опыт учреждений куль
туры Кожевниковского района. 
Так, в Старо-Ювалннском сельском 
клубе регулярно проводятся тема
тические вечера, посвященные во
просам сельскохозяйственного про
изводства. вечера вопросов и отве
тов, беседы, лекции, встречи с пе
редовиками сельского хозяйства. 
Коллектив художественной само
деятельности поставил для колхоз
ников сельхозартели имени Ленина 
и работников ЮвалинскоЙ РТС 
двадцать два концерта. В работе 
этого клуба активное участие при
нимают учителя, медики, специали 
сты сельского хозяйства.

Активными помощниками пар
тийных организаций и правлений 
колхозов стали Кожевниковский 
районный и Вороновский дома 
культуры, Ново-Сергеевский, Крас
ноярский. Ново-Покровский сель
ские клубы, Киреевская, Чнлин- 
ская и другие библиотеки.

В клубах Колпашевского района 
работает 35 кружков художествен
ной самодеятельности. Они в 1960 
году дали 348 концертов и спек
таклей.

Примеров активного участия ра
ботников культурно-просветитель
ных учреждений в воспитании у 
трудящихся коммунистического от
ношения к  труду немало п в дру
гих районах.

Неразрывно связана с жизнью 
работа Светлянской сельской биб
лиотеки Чаинского района. Заве
дующая библиотекой тов. Митро
фанова умело организует тематиче
ские вечера и устные журналы, 
посвященные вопросам сельского 
хозяйства. Она проводит беседы п 
читки в бригадах, на фермах, поле
вых станах.

Недавно на одной из животно
водческих ферм Белостокская 
сельская библиотека Кривошеин- 
ского района провела интересный 
тематический вечер на тему «Моя 
профессия». Перед колхозниками 
выступила с докладом «Счастье в 
труде человека» учительница Бе- 
лостокской семилетней школы тов. 
Мельникова. Затем опытом своей 
работы поделились передовики жи
вотноводства. В заключение участ
ники художественной самодеятель
ности дали концерт.

За последнее время во многих 
районах укрепилась материальная 
база культурно-просветительных 
учреждений. 72 клуба и 20 библи
отечных помещений построены и 
сданы в эксплуатацию за 1959 — 
1960 годы. Только в Колпашев- 
ском районе за последнее время 
вступили в строй Дом культуры 
селекционной стаяцин. Дом культу
ры рыбников, кинотеатр, городская 
библиотека, сельские клубы в по
селках Инкиио, Новоселове, Ма* 
тюшкино и других.
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Сообщение о созыве в октябре этого года X X II съезда КПСС 
вызвало горячий отклик среди лесозаготовителей области. В эти 
дни на лесопунктах и мастерских участках лесорубы принимают 
обязательства, готовясь достойно встретить это знаменательное 
событие.

Недавно в нашей газете были опубликованы социалистические 
обязательства коллективов Орловского и Ингузетского леспром
хозов. включившихся в соревнование за достойкую встречу X X II 
съезда КПСС, за досрочное выполнение плана третьего года се
милетки.

Мы попросили механизаторов этих предприятий рассказать, 
как они борются за выполнение социалистических обязательств, 
о тех приемах труда, которые позволяют им добиваться высоких 
показателей.

И быстрее, и деш евле

Строительство учреждений куль
туры развернуто в Лсиновском, 
Томском, Каргасокском. Бакчар- 
ском и ряде других районов. Рас
ширилась сеть учреждений культу
ры Томска. Хорошие дворцы 
культуры получили коллективы 
электромеханического завода, 
ГРЭС-2, завода «Томкабель». Ка
питально отремонтирован клуб 
имени Сталина, заканчивается 
строительство двухзального широ
коэкранного кинотеатра. После ре
монта широкоэкранным станет ки
нотеатр имени М. Горького.

Однако многие клубы, библиоте
ки, киноустановки области далеки 
от жизни, от производственной дея
тельности колхозов, совхозов, пред
приятий. Они не занимаются рас
пространением передового опыта, 
не помогают развивать коммуни
стическое соревнование.

В Никольском, Иштанском, Кар- 
науховском. Петровском клубах 
Кривошеинского района, в Мало- 
Брагинском, Трубачевском клубах 
Шегарского района и некоторых 
других не ведут массово-политиче
ской работы среди колхозников.

В Туганском районе многие клу
бы закрыты месяцами. В районе не 
работает университет культуры, не 
создаются кинолектории, во многих 
клубах царят скука и запустение, 
мало внимания уделяется деятель
ности красных уголков. Ряд клу
бов района не имеет необходимого 
оборудования, музыкальных ин
струментов. Выделяемые на эти 
цели средства зачастую использу
ются сельскими Советами не по на
значению.

Слаба материальная база многих 
учреждений культуры в Парбиг- 
ском, Шегарском, Молчановском 
районах.

Укрепление материальной базы 
учреждений культуры — одно из 
важнейших условий их успешной 
работы. Надо кооперировать силы 
и средства колхозов, совхозов, 
предприятий, потребкооперации, 
местных Советов для укрепления 
материальной базы культпросвет- 
учреждений.

Сейчас во многих районах состав
лены трехлетнне планы развития 
культуры и улучшения быта трудя
щихся. В ннх уделяется большое 
внимание благоустройству наших 
городов, поселков, улучшению 
культурно-бытового обслуживания 
трудящихся.

Необходимо добиться, чтобы все 
учреждения культуры стали боевы
ми пропагандистами решений пар
тии и правительства, достижений 
науки и техники, опыта передови
ков производства. В каждом очаге 
культуры жизнь должна бить клю
чом! К  работе клубов, библиотек, 
домов культуры следует шире при
влекать рабочих, колхозников, 
представителей интеллигенции, 
развивать общественные начала.

Областное управление культуры. 
Дом народного творчества, облсов- 
проф должны больше оказывать по
мощи работникам учреждений 
культуры, лучше заботиться о под- 

I боре и воспитании кадров.
Деятельность культурно-просве

тительных учреждений должна на
ходиться в центре внимания пар
тийных, профсоюзных, комсомоль
ских организаций и местных Сове
тов.

Сегодня открывается первый об
ластной съезд работников культу
ры. Это — большое событие в жиз
ни трудящихся области. Делегаты 
съезда обсудят деятельность куль
турно-просветительных учреждений 
по усилению коммунистического 
воспитания трудящихся, мобилиза
ции их на досрочное выполнение 
семилетки н определят меры, на
правленные на дальнейшее улучше
ние работы клубов, домов культу
ры, библиотек, красных уголков.

Коллектив нашего леспромхоза с 
большим подъемом встретил сообще
ние о созыве очередного XXII съезда 
КПСС. В честь предстоящего съезда 
родной Коммунистической партии ор
ловские лесорубы обязались досрочно, 
к  25 декабря, вьгаолшггь годовой план 
лесозаготовок. Включившись в социа
листическое соревнование за достой
ную встречу съезда, каждый механи
затор взял повышенные обязатель
ства.

Коллектив нашей малой комплекс
ной бригады обязался каждую смену 
заготавливать и трелевать по 65— 
75 кубометров древесины при норме 
54. Члены бригады —  моторист бен
зопилы «Дружба» Махмед Дерели, 
чокеровщик Илья Скидан хорошо изу
чили свои обязанности, стремятся на 
каждой операции экономить время.

Наш трактор ТДТ-40 —  всегда в 
хорошем состоянии. Перед сменой 
всей брига.дой осматриваем машину, 
проверяем исправность основных уз
лов, делаем смазку, счищаем снег.

Убедившись в исправности меха
низмов, закрепленных за бригадой, 
выезжаем в лесосеку. В конце
смены мы оставляем на деля-

день у нас начинается с чокеровки 
первого воза. В его чокеровке участ
вуют все члены бригады. На подго
товку воза для трелевки мы затрачи
ваем не более 5— 7 минут. Средний 
объем воза —  3— 4 кубометра. Тре
люем лес обычно на второй скорости, 
от погрузочной площадки в лесосеку 
возвращаемся на третьей или четвер
той скорости. Расстояние при прямой 
вывозке —  не более 500 метров.

Механизаторы нашего леспромхоза, 
включившись в соревнование за до
стойную встречу предстоящего съезда 
партии, решили не только ежеднев
но перевыполнять сменные задания, 
но и экономить горючее и смазочные 
материалы, запасные части и трос. За 
счет тщательного ухода за тросом, 
строгого соблюдения технологии чоке
ровки хлыстов мы в полтора раза 
увеличили срок службы одного комп
лекта троса.

С каждым днем все шире разгорает
ся социалистическое соревнование 
среди лесозаготовителей далекой Ор- 
ловки. И мы приложим все силы 
тому, чтобы успешно выполнить 
свои обязательства.

А. СЕМЕНИХИН.
не запас хлыстов, поэтому рабочий тракторист Орловского леспромхоза.

Взаимопомощь- 
залог успеха

В вьгаолненпи социалистических 
обязательств, которые приняли на се
бя орловские лесозаготовители, мно
гое зависит от четкой работы бригад 
нижнего склада. С первых дней треть
его года семилетки наша бригада 
стремится трудиться производитель
нее, увеличить выход деловых сор
тиментов, работать четко и слажен
но.

Бригада состоит из семи рабочих. 
Большинство из нас трудится в лесу 
не первый год. Каждый член коллек
тива свои знания и опыт передает 
другим. Взаимопомощь помогает нам 
ежедневно перевыполнять сменные 
задания. При норме 54 кубометра 
хлыстов мы разделываем в смену по 
60— 70 кубометров.

Расскажу о том, как в бригаде ор
ганизован труд раскряжевщиков. Мы 
сами подготавливаем эстакады для 
разделки хлыстов. Перед тем, как 
приступить к  работе в новых лесосе
ках, вместе с мастером и трактори
стами заранее определяем расположе
ние трелевочных волоков, подбираем 
площадку на берегу реки для строи
тельства эстакады. Затем готовим по
каты и укладываем их на площадке^ 
На сооружение эстакады затрачиваем 
3 — 4 часа,

Каждая бригада раскряжевщиков в 
нашем леспромхозе обслуживает один 
трактор, занятый на прямой вывозке 
древесины. Для нашей бригады лес 
заготавливает и вывозит малая ком-1 
плексная бригада тракториста Петра

С е л

ТАШКЕНТ, 18 января. (ТАСС). 
Необычно теплая для этого времени 
погода наблюдается в южных рай
онах Узбекистана. Нередко темпера
тура воздуха поднимается до 18— 20 
градусов выше нуля. Используя по
гожие дни, хозяйства Сурхан-Дарь-

инской и Самаркандской областей 
начали сев пшеницы и ячменя. В те
кущем году площади под колосовыми 
культурами в этих основных зерно
производящих областях республики 
увеличиваются за счет освоения це
линных земель.

Расширение эион он и ческого  сотруд н и чества  м еж д у  
С оветски м  Сою зом и Болгарией

МОСКВА, 18 января. (ТАСС). В ре
зультате переговоров между совет
ской и болгарской правительственны
ми делегациями в Москве сегодня бы
ли подписаны: протокол о товарообо
роте между СССР и Болгарией на 
1961 год и протокол о дополнитель
ных взаимных поставках товаров 
СССР и НРБ на период 1962— 1965 
голов.

Предусматривается увеличение по
ставок из СССР в Болгарию машин и 
оборудования. Возрастут также по
ставки в Болгарию черных и цветных 
металлов, нефти. нефтепродуктов, 
энергетического угля, синтетического 
каучука, бумаги и других товаров.

В свою очередь Болгария расширя
ет поставки своих товаров, нужных 
для народного хозяйства СССР, в том 
числе некоторых видов судов, элек
тротехнического оборудования, кон
центратов руд цветных металлов, та
бака, мебели, винограда, фруктов и 
овощей в свежем и переработанном 
виде.

Подписанные документы послужат 
новым вкладом в расширение 
укрепление экономического сотрудни
чества между СССР и Болгарией и бу
дут способствовать дальнейшему раз
витию экономики я повышению жиз
ненного уровня населения обеих 
стран.

смены оставляет воз леса на пло
щадке, чтобы на утро раскряжевщики 
смогли, не теряя времени, приступить 
к  работе. Когда трактор с очередным 
возом приходит из леса на эстакаду, 
бригада помогает водителю рас- 
чокеровать хлысты. Поэтому тракто
рист через 2 — 3 минуты вновь от
правляется в лесосеку.

Лес разделываем электропилой R-5. 
Постоянный уход за пилой, строгое 
соблюдение графика профилактиче
ских ремонтов, правильная эксплуа
тация позволяют нам трудиться без 
простоев, избегать поломок механиз
ма. Причем каждый из членов брига
ды стремится овладеть профессией 
электропильщика.

Мы стараемся так разделать хлы
сты, чтобы как можно меньше леса 
уходило в дрова и как можно больше 
дать ценных сортиментов —  шпаль- 
ника, пиловочника, рудстойки для 
шахтеров Кузбасса. В этом году наша 
бригада решила сократить выход дров 
до 7— 8 процентов от общего количе
ства разделанного леса.

Наш коллектив соревнуется с 
бригадой раскряжевщиков Павла Ле
бедева. Мы обязались ежедневно на 
10— 20 процентов перевыполнять 
сменные нормы. Каждую декаду под
водим итоги соревнования, обмени
ваемся опытом, совместно вскрываем 
недостатки в работе.

С. ВОЛЖЕНИН, 
руководитель комплексной 

бригады нижнего склада

Наше обязательство
В минувшем году наша малая ком

плексная бригада заготовила и стре- 
левала 19 тысяч кубометров древеси
ны. В третьем году семилетки мы ре
шили заготовить и подвезти на верх
ний склад 22 тысячи кубометров. 
Включившись в соревнование за до
стойную встречу XXII съезда КПСС, 
наша бригада на тракторе ТДТ-60 
ежедневно заготавливает по 80— 90 
кубометров леса. Мы решили отрабо
тать на тракторе без капитального 
ремонта 2.500 часов вместо 2.000 по 
норме, не допускать внутрисменных 
простоев механизмов, закрепленных 
за бригадой.

Высокие обязательства на третий 
год семилетки приняли наши механи
заторы —  трактористы тт. Воркунов. 
Блинов, Самуйлов, вальщики леса 
тт. Скирневскпй, Мовчун, Бутин, шо
феры тт. Мазур, Омельяненко. Баби
чев и многие другие. Открытие съезда 
партии мы встретим новыми успеха
ми в труде.

В. НАСТАВКО, тракторист;
В. КАЗАНКИІІйВ, .моторист бен
зопилы «Дружба»; А. МЕДВЕ
ДЕВ, чокеровщик— члены малой 
комплексной бригады Ингузет
ского леспромхоза.

Малая комплексная бригада тракториста Андрея Помыткнна 
из Орловского леспромхоза, включившись в соревнование за до

стойную встречу X X II съездаКПСС, ежедневно на 20—30 про
центов перевыполняет сменные нормы.

На снимке (слева направо): члены бригады — бензопильщик 
В. А . Клейн, чокеровщик С. И. Лютаев, тракторист А, Т. По- 
мыткин, огребщнк снега Д. П. Кривошенн в лесосеке.

Фото Ф. Хі^триневича.

Будем tpy4HTbCH 
еще производительнее

Механизаторы нашего леспромхоза' После смены я тщательно проверяю
с воодушевлением приняли вызов на 
соревнование орловских лесорубов за 
достойную встречу XXII съезда Ком
мунистической партии. В эти дни 
каждый из нас задумался над тем, 
как повысить производительность 
труда, работать еще производитель
нее.

От четкой работы лесовозного пар
ка зависит успешное выполнение су
точного графика лесозаготовок. Ис
пользовать лесовозные машины на 
полную мощность —  так решили шо
феры нашего леспромхоза.

Я обслуживаю лесовозную машину 
ЗИЛ-157. Включившись в социали
стическое соревнование в честь XXII 
съезда партии, обязался выполнять 
сменные нормы на 130— 150 про
центов. При норме 24 кубометра я 
вывожу на расстоянии 20 километ
ров в смену до 50 кубометров древе
сины.

Итобы добиться высоких резуль
татов, необходимо бережно ухаживать 
за машиной. Вместе со сменщиком 
Иваном Алексеевым на стыке смен 
мы устраняем мелкие неисправности.

лесовоз, заправляю машину и, убе
дившись в ее полной исправности, 
сдаю ее сменщику. Не задерживаясь 
ни на минуту, сменщик отправляется 
в рейс.

Очень важно быстро и аккуратно 
установить лесовоз под погрузку. 
Подъезжая к  погрузочной площадке, 
я заранее определяю место, куда сле
дует подать прицеп. Прежде, чем при
ступить к  погрузке, проверяю коники 
и штаги прицепа, осматриваю колеса 
машины. Перед рейсом я осматри
ваю, как уложены хлысты на при
цепе, не сваливаются ли они со штаг. 
Задержек в пути по техническим не
исправностям у меня не бывает.

Вскоре все наши машины будут 
оборудованы специальными самопо
грузчиками. С помощью их мы смо
жем грузить древесину без специ
альных погрузочных механизмов. Это 
новшество сократит количество рабо
чих в лесосеке, ускорит процесс по
грузки и позволит значительно повы
сить производительность трѵда.

И. ЛЫКОВ.
шофер Ингузетского леспромхоза.

XXII съезду КПСС -  достойную встречу
Социалистические обязательства москвичей

МОСКВА, 18 января. (ТА£С). Под
готовим XXII съезду КПСС —  съезду 
строителей коммунизма —  достойную 
встречу —  с таким призывом высту
пили москвичи —  рабочие, работни
цы, ученые, инженеры, техники и 
служащие промышленности, строи
тельства, транспорта и городского хо
зяйства. В социалистических обяза
тельствах, обсужденных и принятых 
на собраниях трудящихся, говорится, 
что весть о созыве XX II съезда КПСС 
явилась новой вдохновляющей силойХохлова. Тракторист в конце каждой Орловского леспромхоза.

Восстановить мир в Лаосе!
МОСКВА, 17 января. (ТАСС). 

Премьер-министр королевства Лаос 
принп Суванна Фума обратился к 
Председателю Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущеву с посланием, в 
котором поддержал предложение о со
зыве международного совещания для 
урегулирования лаосского вопроса. В 
последнее время между Н. С. Хруще
вым и принцем Суванна Фумой имел 
место обмен посланиями по данному 
вопросу.

(Советское правительство, говорится 
в послании Н. С. Хрущева, полностью 
разделяет вашу глубокую озабочен
ность в связи с обстановкой, создав
шейся в Лаосе, которая таит в себе 
серьезную угрозу национальной неза
висимости лаосского народа, а также 
делу мира и безопасности во всей 
Юго-Восточной Азии. Факты послед
них дней еще раз неоспоримо свиде
тельствуют о том, что главной причи

ной обострения обстановки в Лаосе 
является грубое вмешательство США 
во внутренние дела вашей страны в 
нарушение Женевских соглашений о 
Лаосе.

Председатель Совета Министров 
СССР указывает, что у  всех миролю
бивых народов не может не вызвать 
серьезную тревогу тот факт, что 
США последние дни принимают меры, 
направленные на осуществление пря
мой интервенции против Лаоса с 
целью ликвидации его независимости, 
превращения Лаоса в одну из опорных 
баз СЕАТО, не останавливаясь при 
этом перед пролитием крови лаосско
го народа.

Н. С. Хрущев в своем послании на
поминает, в частности, что Советское 
правительство уже обратилось с 
предостережением к  правительству 
США относительно тяжелой ответст
венности за последствия, которые мо

гут возникнуть в результате агрес
сивных действий США и некоторых 
их союзников по военному блоку 
СЕАТО в отношении лаосского наро
да.

Советское правительство, указыва
ет Н. С. Хрущев, выступает за сроч
ный созыв совещания государств по 
типу совещания, которое состоялось в 
Женеве в 1954 году.

Советское правительство, говорит
ся в заключение послания, готово 
вместе с правительством королевства 
Лаос, возглав.чяемым Вашим высоче
ством, предпринять все необходимые 
меры в целях созыва указанного со
вещания по лаосскому вопросу и тес
но сотрудничать с ним в усилиях, на
правленных к  тому, чтобы возможно 
скорее способствовать восстановле
нию мира в Лаосе, укреплению мира 
и безопасности в Юго-Восточной 
Азии.

в борьбе советских людей за успешное 
выполнение семилетнего плана раз
вития народного хозяйства СССР и 
дальнейшее укрепление экономиче
ского могущества Советского Союза. 
В эти дни всенародного политическо
го и трудового подъема трудящиеся 
Москвы решили в 1961 году еще ши
ре развернуть социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение 
годового плана, дальнейший техниче
ский прогресс, всемерное повышение 
производительности труда, снижение 
себестоимости и улучшение качества 
продукции, чтобы встретить XXII 
съезд КПСС нoвь^ми трудовыми побе
дами.

Тщательно взвесив своп возможно
сти и подсчитав резервы, москвичи 
приняли на себя высокие социалисти
ческие обязательства.

За счет более широкого внедрения 
в производство достижений науки и 
техники, реконструкции промышлен
ных предприятий, модернизации 
действующего оборудования и макси
мального использования материаль
ных и трудовых резервов намечено 
досрочно, 25 декабря, выполнить го
довой план по выпуску валовой про
дукции и важнейшей номенклатуры 
изделий, перевыполнить задание 
1961 года по росту производительно
сти труда на 15 процентов.

Предусматривается значительно 
увеличить выпуск • по сравнению < 
минувшим годом автоматических ли
ний для металлообработки, станков с 
программным управлением, приборов 
и средств для комплексной автомати
зации непрерывных процессов, элек
трических машин и аппаратов. Ко
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Н А Б Л Ю Д Е Н И Я  К О МЕ Т Ы  
Э Н К Е - Б  А К Л У  НД А

СТАЛИНАБАД, 17 
января. (ТАСС). В пос
ледние дни комета Эн- 
ке-Баклунда подошла 
на самое близкое рас
стояние к земле — сто 
миллионов километров. 
Она видна низко нал 
горизонтом в лучах ве
черней зари сразу пос
ле захода солнца неда
леко от Венеры. Тад
жикские астрономы по
лучили несколько фото
снимков кометы.

С 3 января сотрудни
ки института астрофи

зики Академии наук 
Таджикистана ведут на
блюдения за кометой. 
Она была открыта в 
1786 году и с тех пор 
появляется в звездном 
небе чемз каждые 3,3 
года. Последний раз 
она наблюдалась в 
1957 году. Комета Эн- 
ке-Баклунда примеча
тельна тем. что ее 
блеск резко меняется в 
зависимости от актив
ности солнца.

Астроном А. Бахарев 
— ученый секретарь

этого института, наблю
давший комету на про
тяжении пятнадцати 
лет, сообщил, что за 
все эти годы он ни разу 
не видел ее такой, как 
в нынешнем году. Ядро 
кометы значительно 
увеличилось и приобре
ло форму планетарной 
туманности. 3 января, 
когда комета находи
лась на большом рас
стоянии от земли, она 
выглядела как туман
ное диффузное пятно. 
В прежние появления в

пятне выделялось яр
кое звездообразное сгу
щение. На этот раз яр
кое ядро стало видно 
после того, как коме
та значительно прибли
зилась к земле. Затем 
ядро приобрело форму 
планетарной туманно
сти, увеличившись в 
диаметре до четырех 
минут дуги.

По мнению Бахарева, 
такое увеличение ядра 
кометы Энке-Баклунда 
связано с усилением 
солнечной активности.

дню открытия XXII съезда будет изго
товлено продукции сверх установлен
ного плана на сумму 150 миллионов 
рублей.

Отвечая практическими делами на 
решения январского Пленума ЦК 
КПСС, ко.тлективы промышленных 
предприятий считают своим долгом 
помочь сельскому хозяйству в его 
техническом оснащении.

В этом году должно быть создано и 
освоено более 1.600 новых видов 
продукции, в том числе 700 станков, 
машин, механизмов, приборов и дру
гого оборудования, а также свыше 
трех тысяч новых образцов товаров 
широкого потребления.

(>роителп Москвы обязуются завер
шить план строительно-монтажных 
работ 26 ̂ декабря и сдать в эксплуа
тацию 3.700 тысяч квадратных мет
ров жилой площади, или на 360 ты
сяч квадратных метров больше, чем в 
прошлом году.

Важные обязательства приняли на 
себя также работники Метростроя, 
железнодорожники Московского узла, 
работники автомобильного транспорта.

Москвичи обратились к  трудящимся 
славного города Ленина с призывом 
продолжить и еще шире развернуть 
социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение плана третьего 
года семплеткп.

Трудящиеся столицы заверили 
Центральный Комитет партии и Со
ветское правительство в том, что при
ложат все свои силы и знания для 
успешного осуществления величест
венной программы построения комму
нистического общества в нашей стра
не.

Таблетки, стимулирующие развитие 
кукурузы

РИГА, 18 января. (ТАСС). В ин
ституте биологии Академии наук 
Латвийской ССР изготовлена партия 
таблеток, содержащих микроэлемен
ты, которые заметно ускоряют всхо
жесть семян кукурузы. Пяти таких 
таблеток, растворенных в воде, до
статочно для обработки центнера се
мян.

Сотрудники института обобщили 
результаты исследований по исполь
зованию микроэлементов на кукуруз
ных полях. Научно-производствен
ные опыты, проводившиеся в ряде 
колхозов Прейльского я Резекненско- 
го районов, выявили новые возмож

ности повышения урожаев этой цен
ной культуры. Внекорневая подкорм
ка медью оказалась весьма полезной 
на дерново-глеевых почвах. Урожай 
початков молочной спелости повы
шался при этом на 30 процентов. 
Внесение борных удобрений дало 
наилучший эффект на известкован
ных торфяных почвах. Устанойлено, 
что микроэлементы ускоряют созреч 
вание кукурузы, способствуют накоп
лению в растениях белковых ве
ществ, сахаров и витамина «С».

Ученые разработали подробные ре
комендации для латвийских кукуру
зоводов.
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Сегодня ошпрывается  
област ной съезд 

работ ников к у л ь т ур ы Теснее связь с жизнью, с производством
БОГАТСТВА КУЛЬТУРЫ— ТРУЖЕНИКАМ ОБЛАСТИ

Сегодня открывается областной 
съезд работников культуры, в работе 
которого причут участие и предста
вители партийных, советских, проф

союзных п хоз5гйствеиных органов.
Съез.д обсудит вопрос о повышении 

активности культурно-просветитель- 
ны:^ учреждений в кѳ#Іуяистнческом 
воспитании трудяпіиДся, в борьбе за 
досрочное выполнение планов семи
летки.

За время подготовки к  съезду про
делана немалая работа по улучшению 
деятельности учреждений культуры.

Во всех районах области состоя
лись сессии районных Советов депу
татов трудящихся или пленуяь; рай
комов КПСС й собрания актива пар
тийных организаций, которые рас
смотрели вопросы улучшения Jiaeco- 
во-полпгической и культурно-просве
тительной работы среди населения.

Депутаты сельских и районных Со
ветов активно обсуждали вопросы 
культурного строительства на селе. 
Хорошие планы культурного строи
тельства на три предстоящих года со
ставили Колпашевский горисполком, 
Асиновскнй, Кожевнйковский-. Лара- 
бельскин. Бакчарский и другие рай
исполкомы.

Кое-что из намеченного уЖе вопло
щено в жизнь. Возьмем Тегульдет- 
ский район. На лесопункте Тайга Бе- 
регаевского леспромхоза построен 
клуб на 200 мест. А в поселке Цент- 
рополигон клуб построен силами об
щественности.

Построен клуб на 200 мест в кол
хозе «40 лет Октября». Сдана в экс
плуатацию районная библиотека.

В районном Доме культуры уже 
второй год работает народный универ
ситет культуры, а в этом учебном го
ду создан университет культуры в 
селе Берегаево.

При клубе Берегаевского леспром
хоза создан и работает совет клуба, в 
который входят представители об
щественности. Не случайно здесь 
хорошо налажена работа круж
ков художественной самодеятель
ности. Более 70 человек занима
ются в хоровой, драматическом, тан- 
цеЬальном и других кружках. Сила
ми участников самодеятельности это
го клуба дано 20 концертов для лесо
заготовителей и тружеников близле
жащих колхозов.

С. СЫСОЕВ,
начальник областного управления культуры

К он ц ер ты  
для Ж ителей  

сел а
В период подготовки к  первому об

ластному съезду работников культу
ры коллектив областной филармонии 
несколько улучшил свою работу.

В трудных условиях артисты фи
лармонии дали свыше двадцати 
концертов для лесорубов отдаленного 
Верхне-Кетского района.

Коллектив филармонии взял шеф
ство над Туганским районом. Артисты 
выступали здесь с шефскими концер
тами. Мы помогли провести встречи 
передовиков сельского хозяйства с 
представителями интеллигенции Том
ска и Турунтаево в селе Александ
ровском. Наши ведущие работники 
стали чаще выезжать в Туганский 
район для оказания помощи культ
просветработникам. Для коллектива 
самодеятельности районного Дома 
культуры мы передали комплект 
концертных костюмов и некоторые 
материалы из эстрадного репертуара.

Недавно коллектив симфонического 
оркестра и солисты филармонии 
встретились с интеллигенцией села 
Мельникова. Они провели лекцию- 
концерт «Как слушать и понимать 
музьпсу».

Мы понимаем, что некоторое улуч
шение культурного обслуживания 
населения, наметившееся перед об
ластным съездом, нельзя превращать 
в кратковременную кампанию. Арти
сты филармонии будут чаще выез
жать в районы области, больше да
вать концертов для тружеников се
ла.

В. ЦЕЙТЛИН,
директор областной филармонии.

Большое внимание уделяется 
строительству учреждений культу
ры в Кожевниковском районе. В 
колхозе имени Сталина, напри
мер, из восьми населенных пунктов 
в шести уже есть клубы, а в двух ве
дется строительство.

В дни подготовки к  съезду в Бак- 
чарском районе закончено строитель
ство двух домов культуры —  в кол
хозах «Северное сияние» и нмени 
Кирова, капитально ремонтируется 
районный Дом культуры. На откры
тие новых очагов культуры приезжа
ли артисты Томского об.тастного дра
матического театра. Они показали 
спектакль «Побег из ночи».

В клубах, домах культуры увеличи
лось число участников художествен
ной самодеятельности. Сейчас только 
в сельских ^учреждениях культуры 
около тысячи различных кружков, в 
которых занимается почти десять ты
сяч человек. На базе коллективов 
художественной самодеятельности в 
городе Колпашево создан народный 
театр. К созданию народного театра 
готовится драматический коллектив 
кожсвниковского районном Дома 
f^.ibTypbi. За последнее время кожев- 
никовцы поставили ряд хороших 
спектаклей —  «Без вины винова
тые» по пьесе Островского, «Побег 
из ночи» братьев Тур и другие.

Накануне съезда в Томске был от
крыт областной театр народного твор- 
честба. Лучшие коллективы художе
ственной самодеятельности будут по
казывать в нем свое искусство.

В последнее время усилилась шеф
ская помощь города Томска селу.

Хорошую инициативу проявили 
преподаватели и учащиеся Томского 
музыкального училища, организовав 
на общественных началах для детей 
колхозников, рабочих РТС и интелли
генции села Баткат іНегарского рай
она музыкальную школу. Сейчас в 
ней учатся 90 школьников.

Томский областной драматический 
театр летом побыва.і на гастролях 
почти во Ёсех районах и показал за 
полтора месяца 81 спектакль. Кроме 
этого, работники театра встречались 
со зрителями, проводили беседы о со
ветском искусстве, прочитали 17 лек
ций.

ностй. Агитаторами-атеистами стали 
отдельные граждане, порвавшие с 
сектантством.

По примеру асиновцев такие же 
клубы созданы в поселках Тегульдет, 

Областной театр кукол во время Берегаево и других населенных Пунк-
летних гастролей показал юным зри
телям области 135 спектаклей, кото
рые просмотрело более 10 тысяч че
ловек. Систематически выезжают 
районы коллективы художественной 
самодеятельности подшипникового за
вода, музыкального училища, меж
союзного клуба и другие.

Стали активнее участвовать в лек
ционной пропаганде среди сельского 
населения томские ученые. С чтением 
лекций на различные темы выступа
ют профессора К. II. Зиверт, Е. Ф. Ла
рин, доценты Л. Л. Корнилов, Р, 
ІПевчук, Д. М. Казакевич и многие 
Другие.

В области организовано около ста 
школ культуры, которые явятся пер
вой ступенью на пути к  созданию но
вых народных университетов куль
туры. Такие университеты уже соз
даны и хорошо работают в Ко.чпаше- 
во, Асино, Ергае, Пышкино-Троиц- 
ком и в других населенных пунктах 
области.

В Асиновском, Кожевниковском, 
Томском, Парбигспом, Чаинском Й 
ряде других районов многие работнит 
ки культуры хорошо организуют про
паганду постановлений партии и 
правительства, достижений науки и 
передового опыта, выступают инициа
торами проведения «.Дней бригад», 
«дней животноводов».

Несколько улучшилась научно
атеистическая пропаганда. В Асинов
ском районе, например, были прочи
таны сотни Лекций, показано много 
научно-атеистических фильмов, ра
зоблачающих реакционную сущность 
религии. В результате проведенной 
работы около І0 0  сектантов порвали 
с религией, стали активно участво
вать в производственной и обществен
ной жизни. Многие юноши и девушки, 
порвав с религией, вступили в ком
сомол.

Центром методической помощи ате
истам в районе стал асиновский Дом 
культуры, при котором уже третий 
год действует передвижной клуб 
атеистов. В состав клуба вошли чле
ны Общества по распространению по
литических и научных знаний, уча
стники художественной самодеятель-

тах Тегульдетского района.
Много хороших мероприятий прове

дено в учреждениях культуры обла
сти. Но есть в работе клубов, домов 
культуры, библиотек недостатки, ко
торые вызывают справедливые наре
кания трудящихся. Существует еще. 
к  сожалению, немало учреждений 
культуры, в которых царит скука. 
Жизнь в таких «очагах» культуры 
едва теплится. Много недостатков в 
кинообслуживании населения, в кни
готорговле.

Руководствуясь постановлением ЦК 
КПСС «О задачах партийной пропа
ганды в современных условиях» и 
решением сессии Верховного Совета 
РСФСР, культпросветучреждйния 
должны резко улучшить культурное 
обслуживание населения. Дома куль- 
ту'ры, клубы, библиотеки должны 
быть тесно связаны с жизнью, неус
танно распространять передовой 
опыт и достижения науки и техники, 
полнее удовлетворять духовные за
просы трудящихся.

Работники учреждений культуры 
обязаны по-боевому пропагандировать 
решения партии и правительства, мо
билизовать трудящихся на досрочное 
выполнение заданий семилетки.

Необходимо всемерно развивать 
общественные начала в работе учреж
дений культуры, шире привлекать к 
ней широкие слои трудящихся. 9то 
будет способствовать быстрейшей 
ликвидации недостатков в деятельно
сти клубов, ломов культуры.

Только что закончился январский 
Пленум ЦК КПСС. Он наметил Гран
диозную программу дальнейшего раз
вития сельского хозяйства в нашей 
стране. И важнейшая задача культур
но-просветительных учреждений —  
широко разъяснять решения Пленума 
ЦК, способствовать развертыванию 
социалистического соревнования за 
достойную встречу очередного XXII 
съезда партии.

Дело чести каждого культпросвет
работника —  сделать все для выпол
нения этих почетных задач.

Больше опираться на сельскую 
интеллигенцию

Заслуженным авторитетом и ува
жением пользуется в поселке Куяно- 
во Пышкино-Троицкого района дирек
тор Куяновской семилетней школы 
Василий Федорович Таенков. Его зна
ют в селе как вдумчивого педагога и 
воспитателя, активного общественни
ка. Василий Федорович часто высту
пает с лекциями для населения, про
водит беседы на политические и есте
ственно-научные темы. Он является 
руководителем местной лекторской 
группы и сдарается привлечь к  по
литико-воспитательной работе всех 
учителей своей школы. Активными 
лекторами зарекомендовали себя пре
подаватели А. Н. Чайка, А. Т. Сафро
нова, А. Л. Шлапунова и другие. В 
прошлом году они, например, прочи
тали в поселках Куяново. Еолмаки, 
Уйданово, Кульдорск 89 лекций и 
докладов.

Учителя — активные помощники 
партийной организации колхоза име
ни Крупской в развертывании куль
турно-массовой и политико-воспита
тельной работы. Они часто бывают в 
полеводческих бригадах и на живот
новодческих фермах, помогают орга
низовать соревнование за досрочное 
выполнение заданий семилетки по 
увеличению производства сельскохо
зяйственной продукции.

Подобных примеров можно было бы 
привести много. Часто выступают с 
лекциями и докладами среди населе
ния заслуженный врач РСФСР М. Я. 
Перекосова, учителя Пышкино-Троиц- 
кой средней школы В. А. Дорохова, 
3. Ф. Юдина, Г. Ф. Домнина. Б. И. 
Вершинин, II. Ф. Кадочникова, препо
даватель Ново-Пашинской школы

ской школы Н. М. Альмяковская, аг
роном колхоза «Путь Октября^) Р. А. 
Семенцова и другие.

Многие учителя, врачи, агрономы 
активно участвуют в культурно-мас
совых мероприятиях, проводимых в 
клубах и библиотеках, в красных 
уголках промышленных предприя
тиях и животноводческих фермах 
района.

Директор Пышкино-Тройцкой музы
кальной школы тов. Андросов и пре
подавательница пения Пышкино- 
Троицкой средней школы В. В. Бургер 
многое сделали для того, чтобы нала
дить в районном Доме культуры рабо
ту вокального, хорового и хореогра
фического кружков.

Волее 20 кружков художественной 
са.модеятельности создано в сельских 
клубах. Среди участников художест
венной самодеятельности немало 
представителей сельской интеллиген
ции.

Одной из лучших в районе являет
ся Ежинская сельская библиотека. 
Часто проводятся в библиотеке чита
тельские конференции, лекции и бе
седы на политические и естественно
научные темы. Заведующая библиоте
кой Елизавета Александровна Турко
ва проводит все мероприятия совмест
но с интеллигенцией. В частности, ей 
охотно помогают учителя Ежинской 
восьмилетнен школы.

Однако в ряде населенных пунктов 
интеллигенция слабо участвует в об
щественной жизни. В Беляевском клу
бе редко читаются лекции, слабо ра
ботают кружки художественной са
модеятельности. И одна из причин 
этого та, что преподаватели восьми-

А. Д. Пирожкова, учительница Ежин- * летней школы мало помогают клубу

Сельсовет и учретдения культуры
Жигаловскйй сельский Совет ус

пешно выполнил принятые на 1960 
год обязательства. В эти дни труже
ники села, изучая материалы Плену
ма ЦК КПСС, намечают задачи на тре
тий год семилетки. Выполнению их, 
как и в прошлые годы, будет подчи
нена вся наша агитационно-массовая 
и культурно-просветительная работа.

На территории сельсовета пять 
клубов и одна массовая библиотека. 
Их деятельность постоянно находится 
под контроле!* общественности, депу
татов Совета. Работники культуры 
теперь периодически отчитываются 
перед населением. Недавно, напри
мер, перед трудящимися поселков 
Вторая и Первая Маракса с отчетом 
выступала ваведующая' Мараксин- 
скйм клубом тов. Павлова. Такие от
четы способствуют оживлению дея
тельности культпросветучреждеяйй.

За последние три месяца в ваших 
клубах и бгблиотеке прочитаны де

сятки лекции и докладов, поставле
но несколько пьес и концертов. Число 
участников самодеятельности увели
чилось почти вдвое.

Большая работа проводится клу
бом поселка Новоселове. В клубе хо
рошо оформлена наглядная агитация, 
разнообразна и интересна лекционная 
и кружковая работа.

Клубу хорошо помогает интелли
генция села. С ее участием создана 
школа культуры, слушателями кото
рой стали многие жители села. Учи
теля Новоселойской семилетней шко
лы совместно с депутатами сельсове
та и работниками культуры органн- 
зовалй родительский лекторий, стали 
ежемесячно выпускать стенгазету 
«Семья и Школа», радиожурналы. 
Учителя, члены лекторской группы, 
которой руководит директор школы 
тов. Пшеничников, читали лекции на 
темы «Ленин о молодежи», «Как ты 
ведешь себя в обществе?» и другие.

Растет число читателей нашей 
библиотеки. Книга прочно входит в 
быт каждой семьи. В этом большая 
заслуга библиотекаря Т. Станйшев- 
ской. У ней строгий распорядок дня. 
В определенные часы она со стопка
ми книг направляется к своим чита
телям, предлагает им что-нибудь но
вое, выполняет их заказы. Тов. Ста- 
нишевская регулярно приходит на 
животноводческие фермы, читает 
дояркам книги, проводит беседы.

Сельский Совет часто обсуждает 
вопросы развития культуры, следит 
за тем, чтобы в каждом поселке регу
лярно демонстрировались фильмы. И, 
конечно, мы своевременно обеспечи
ваем клубы топливом, заботимся о 
ремонте помещений.

В. АКСЕНОВ, 
председатель Жигаловеного сель- 

снего Совета Колпашевского 
района.

наладить содержательную, разнооб
разную культурно-просветительную 
работу.

Недавно райком КПСС провел соб
рание, на котором был обсужден воп
рос об участии интеллигенции в об
щественной жизни. Необходимо, что
бы партийные организации предприя
тий, колхозов шире привлекали вра
чей, агрономов, учителей и других 
представителей интеллигенции к 
участию в культурно-просветитель
ной работе.

В. БУТОРИН.

На сни.мке делегаты областного съезда работни
ков культуры (слева направо): сйдят—В. И. Савчен
ко — заведующая Пышкино-Тронцкон райойной биб
лиотекой, В, А. Крапйсченко — киномеханик Каре- 
линской киноустановки Верхне-Кетского района, 
И. Д. Погорелое—инспектор отдела куЛьтуры Верх
не-Кетского района, Т. Т. Мармышь — товаровед по 
книгам Зырянского райпотребсоюза, С. А. Колпаш-

1ІИКОВ — заведующий сельским клубом поселка Па
лочка Верхне-Кетского^района; стоят — Т. М. Коно
валова — активная участница художественной само
деятельности, работница Зырянского отделения свя
зи, А. П. Волков — заведующий Красноярским кЛу- 
бом Кривошеинского района, Д. Е. Мацевнч — за
ведующий клубом поселка Центральный Ергайского 
леспромхоза.

Фото Ф. Хитриневича.
0-

Внимание—кадрам
продуманно подбирать и воспиты

вать кадры работников учреждений 
культуры —  это, пожалуй, одна из 
главных задач, которую нужно ре
шить, чтобы обеспечить дальнейшее 
повышение уровня культурно-массо
вой работы в клубах, домах культу
ры, библиотеках.

Ъ нашем районе, напри.мер, 14 
сельских клубов. И только заведую
щая Галкинским клубом Раиса Степа
новна Салосина и заведующая Су- 
ховским клубом Тамара Матерен- 
ко имеют специальное образова
ние. В остальных клубах заведующи
ми являются люди, которые в боль
шинстве случаев даже не закончили 
десятилетку. И неудивительно поэто
му, что далеко не во всех клубах дела 
обстоят так, как требуется.

В Галкинском сельском клубе, на
пример, созданы хоровой, драматиче
ский и хойй95Е^фйзеский кружки. 
Здесь ч а с т о , , , л е к ц и и  на по
литические і г  естественно-научные 
темы. Участники художественной са
модеятельности выступают с концер
тами. Заведующая клубом Р. С. Сало
сина оказывает большую помощь пар
тийной организации колхоза нмени 
Кирова в пропаганде и распростране
нии передового опыта, в организации 
соревнования. Иное положение в 
Прииском сельском клубе. Здесь 
Крайне редко проводятся интересные 
культурно-массовые мероприятия. Во 
многом сказывается то, что заведую
щая клубом тов. Теущакова не имеет 
специального образования, не прояв
ляет инициативы в работе. Подобных 
Примеров много.

Неудовлетворительное положение с 
кадрами создалось в районном Доме 
культуры. С 1958 года здесь нет ру
ководителя в драматическом кружке, 
музыкального руководителя. Три года

подряд мы обращаемся в областное 
управление культуры с просьбой на
править квалифицированных специа
листов. Но толку нет.

Больше внимания необходимо уде
лять воспитательной работе с кадра
ми на местах, добиваться побышения 
уровня их знаний. В районе у нас 
кое-что делается в этом направлении. 
Ежеквартально проводятся семинары 
для работников клубов и библиотек. 
(Организуются показательные куль
турно-массовые мероприятия, обоб
щается опыт лучших учреждений 
культуры. Но в этом деле нам Не ока
зывают должной помощи областное 
управление культуры и областной 
Дом народного творЧепша. Работники 
Дома народного творчества, напри
мер, за последние три года даже ни

разу не были в нашем районе. А 
ведь у нас имеется к  ним много 
вопросов.

Следует чаще проводить семи
нарские занятия для руководителей 
кружков художественной самодея
тельности и заведующих сельскими 
клубами в Томске* с отрывом от про
изводства, организовать курсы по пе
реподготовке культурно-просвети
тельных работников. Многое можно 
сделать и на местах. В нашем районе 
нынче, например, намечено открыть 
детскую музыкальную школу. Мы ре
шили организовать при ней курсы по 
подготовке музыкальных руководите
лей для сельских клубов. Думается, 
что подобные курсы .можно организо
вать и во многих других районах об
ласти.

А. ДЬЯКОВ, 
заведующий отделом культуры 

Бакчарского райисполкома.

ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ
Вот уже пять лет я работаю биб

лиотекарем в поселке Сугот Колпашев
ского района. Хорошо познакомился с 
людьми, их производственными дела
ми. На моих глазах заметно вырос 
культурный уровень тружеников на
шей деревни, сильнее стала их тяга к 
знаниям, к  книге. Теперь в каждой 
се.мье есть читатели библиотеки.

В своей работе я опираюсь на ак
тив, стремлюсь к  тому, чтобы библио
тека способствовала выполнению за
дач, которые стоят перед труженика
ми села. Конечно, мне самому нужно 
хорошо знать эти задачи.’

В период важных хозяйственных 
кампаний стараюсь часто бывать в 
бригадах, у механизаторов. Провожу 
с ними беседы, выпускаю боевые ли
стки, «М ОЛ Н ИЙ », через местный ра

диоузел сообщаю о ходе работ в сов
хозе, называю имена тех, кто отли
чился в труде.

Большое значение я придаю пропа- • 
ганде книги. В соседних с Суготом по
селках Кузнечное, Отрадное и Холми- 
но я организовал библиотечки-пере
движки. На фермах провожу воскрес
ные чтения, рассказываю об опыте 
передовых животноводов. Два раза в 
месяц по местному радио, перед кино- 
сеансамп делаю библиографические 
обзоры новых книг.

Мы, культпросветработники, долж
ны постоянно находиться в гуще жиз
ни, помогать партии воспитывать че
ловека будущего. В этом —  наша 
главная цель.

В. ИВАНОВ.
заведующий Суготской библиоте

кой Колпашевского района.

Всесоюзное совещание работников 
целлюлозно-бумажной промышленности

МОСКВА, 18 января. (ТАСС). Вто
рой день в Колодном зале Дома Сою
зов более полутора тысяч новаторов 
производства, инженерно-техниче
ских работников целлюлозно-бумаж
ной промышленности и Представите
лей различных организаций, имею
щих отношение к этой отрасли про
мышленности, обсуждают важные 
проблемы повышения выпуска бума
ги, картона, целлюлозы, улучшения 
их качества, ускорения строитель
ства предприятий, создания совер
шенного оборудования.

ПерЁЫМ На сегодняшнем заседа
нии выступил председатель Пермско
го совнархоза А. М. Головачев. Перм
ская область, сказал он, по запасам 
древесины и объему лесозаготовок 
занимает одно из первых мест в 
стране. Это открывает широкие пер
спективы для ускоренного развития 
целлюлозно-бумажной промышленно
сти. Намечено ввести в эксплуата
цию Добряискпй целлюлозно-бумаж
ный комбинат, на Соликамском ком
бинате встуПиТ в строй новая фабри
ка газетной бумаги и будут модерни
зированы четыре бумагоделательные 
машины. Предусмотрены и другие 
мероприятия по наращиванию мощ
ностей целлюлозно-бумажной про
мышленности.

Однако мы остались в долгу пе
ред страной по выпуску бумаги. Мы 
не сумели своевременно ввести в 
эксплуатацию новые мощности на 
Камском целлюлозно-бумажном ком
бинате.

Причиной отставания предприятий 
целлюлозно-бумажной промышленно
сти в области послужило и медлен
ное выполнение планов внедрения 
новой техники, за что совнархоз на 
июльском Пленуме ЦК КПСС был 
подвергнут резкой критике. Сейчас 
это положение мы стараемся выпра
вить.

На трибуне С. В. Воронцов —
председатель Карельского совнархо
за —  района, располагающего боль
шими запасами леса, развитой лес
ной промышленностью и целлюлозно- 
бумажным производством. Он отмеча
ет, что, выполнив задания по вводу 
мощностей, производству бумажных 
мешков, конденсаторной целлюлозы 
и древесно-волокнистых плит, сов
нархоз не справился с планом выпу
ска бумаги и картона. Работники 
промышленности не использовали все 
имеющиеся внутренние резервы.

Значительное внимание уделяет 
оратор оснащению предприятий более 
совершенным оборудованием. За по
следнее время ухудшилась поставка 
узлов и запасных частей к машинам 
с Калининградского, Днепропетров
ского заводов.

Кол.Тектйвы предприятий, Подсчи
тав свои возможности, продолжает 
оратор, решили уже в 1961 году за 
счет лучшего использования дейст
вующих мощностей выработать до
полнительно к плану 3.500 тонн 
целлюлозы, 3.000 тонн мешочной 
бумаги, Два миллиона штук мешков, 
550 тысяч квадратных метров дре- 
ввско-во.іокиистых плит.

О дальнейшем развитии целлюлоз
но-бумажной промышленности на Во
стоке страны говорил в своем сооб
щений заместитель председателя Ир
кутского совнархоза В. И. Прйдко.

Как сказал тов. Прядко, по семи
летнему плану в Иркутской области 
предусмотрено сооружение двух 
крупных предприятий —  Братского 
лесопромышленного комплекса и 
Байкальского целлюлозного завода. 
Эти предприятия уже сооружаются, 
но строительство их ведется медлен
но.

На берегу речи Вычегды, в трид
цати километрах оТ бВ слияния с 
Северной Двиной, сооружается Кот

ласский целлюлозно-бумажный ком
бинат. Ряд объектов уже передан 
эксплуатационникам.

Рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие этой гигант
ской стройки, заявил управляющий 
трестом «Котласстрой» М. Е. Сафьян, 
с огромным воодушевлением воспри
няли- постановление ЦК КПСС и пра
вительства СССР о ликвидации от
ставания целлюлозно-бумажной про
мышленности. Они приложат все си
лы к  тому, чтобы с первого августа 
текущего года наладить ритмичный 
выпуск котласской целлюлозы.

С большим интересом участники 
совещания слушали выступление 
старшего варщика Сокольского цел
люлозно-бумажного комбината И. А. 
Иванова. Наш комбинат очень ста
рый, сказал он. Оборудование, на ко
тором приходится работать, сильно 
изношено. Текущая семилетка явится 
началом долгожданной реконструк
ции нашего предприятия. А пика со- 
кольцы прилагают все усилия к  то
му, чтобы и На устаревшем оборудо
вании давать больше продукции. На 
варочных котлах, которые были 
установлены еще в прошлом веке, го
ворит новатор, мы сварили в 1960 
году целлюлозы в полтора раза боль
ше. чем в 1955 голу.

Тов. Иванов призвал работников 
целлюлозных предприятии соревно
ваться за повышение съема целлюло
зы с кубометра емкости варочного 
котла.

Заместитель министра строитель
ства электррстанций С. Непорож
ний отметит, что критика. Высказан
ная на совешанни в адрес министер
ства за слабый разворот работ на 
Братском лесопромышленном ком
плексе, —  правильная. В настоящее 
время министерство приняло ряд мер 
к  улучшению качества и ускоренш

строительства. Необходимо, отмечает 
оратор, чтобы этой важнейшей строй
ке было оказано больше внимания 
со стороны Госплана СССР, ВСНХ и 
других организаций.

На трибуне— секретарь Сегежского 
РК ВЛКСМ В. Ф. Кузьмин. Сегодня, 
говорит он, мы рады доложить ЦК 
КПСС и участникам совещания о 
том, что молодые строители и бумаж
ники Сегежского целлюлозно-бумаж
ного комбината в результате упорно
го труда досрочно зааершили рекон
струкцию первых двух бумагодела
тельных машин.

Тов. Кузьмин обратился к  Мини
стерству высшего и среднего спе
циального образования РСФСР с 
просьбой открыть в Петрозаводске 
или Сегеже филиал заочного Ленин
градского лесотехнического институ
та. Всесоюзная ударная стройка нуж
дается и в культурном шефстве. Хо
телось, чтобы к  нам приезжали пи
сатели и поэты, артисты и художни
ки Москвы и Ленинграда.

На совещании также выступили: 
председатель Белорусского совнархо
за А. М. Тарасов, председатель Эстон
ского совнархоза А. Т. Веймер, ди
ректор Марийского целлюлозно-бу
мажного комбината Д. Г. Вятнин, на
чальник управления бумажной про
мышленности Сахалинского совнар
хоза В. Ф. Беляевский, председатель 
Бурятского совнархоза А, В. Давы
дов, директор Соликамского целлю
лозно-бумажного комбината М. А. Ма- 
кушин, директор Украинского госу
дарственного института по проекти
рованию целлюлозно-бумажных пред
приятий Н. А. Гуэун, заместитель 
председателя Латвийского совнархоза 
В. А. Крои, сеточник Светогорского 
целлюлозно-бумажного комбината 
М. К. Романов, доктор технических 
наук 3. В. Участкина и председатель 
совнархоза Коми АССР А. А. Савчен
ко.
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П У Т Ь  к  ПРОФЕССИИ И Н Ж ЕН ЕРА
Некоторые вопросы обучения студентов

В последнее время в наш институт 
приходит все больше молодежи с про
изводства. Пели в 1959/60 учебном 
году произподственникп составляли 
19.6 процента всех студентов, при-

о пятых на дневное отделение, то в ны
нешнем учебном году этот процент 
достиг 25. Общее же число студентов, 
имеющих пронзводстврнт-ій стаж не 
менее двух лет, составило 56,2 про
цента. Институт принял в этом году 
первый отряд рабочих по путевкам 
промышленных предприятий.

Огромное воспитательное значение 
в новых условиях имеет производст
венное обучение студентов. В начале 
текугцего учебного года на предприя
тиях Томска, Анжеро-СуджонСка, Ке
мерова, Омска н Красноярска прохо
дили производственное обучение 
2.400 рабочих-студентов первого и 
второго курсов, па них благотворно 
влияют ритм Производства и дисцип
лина труда, требовательность коллек
тивов рабочих, дух коммунистическо
го соревнования, сознание того, что 
и они, находясь в сфере материаль
ного Производства, вносят свой вклад 
в создание материально-технической 
базы коммунизма.

К январю второкурсники закончили 
производственное обучение. Боль
шинство их завоевало в рабочих кол
лективах заслуженное уважение. Хо
рошо отзываются рабочие об ударни
ках коммунистического труда шахте
рах В. Буркове и Р. Турьянове (Ан
жеро-Судженск), Н. Рассохиной (элек
троламповый завод), рабочих-студен- 
тах В. Кричковв, Е. Марре, В. Мерку
лове и В. Никольском, членах брИга- 

>' ды, борющейся за звание бригады 
коммунистического труда, А. СиКоне- 
виче, Г. Ивановой с электромехани
ческого завода, электриках подшип
никового завода В. Федоркине й 
В. Полубятко и многих других.

Многие рабочие-студенты успешно 
сочетают работу на производстве с 
учебой в вузе.

^  Характерным для новой системы 
обучения является то, что подготовка 
инженеров стала обязанностью не 
только Вузовских коллективов, но и 
промышленных предприятий. Это 
общая государственная задача и она 
может быть решена лишь сообща .̂

Томский совнархоз и горком КПСС 
оказали значительную помощь инсти
туту в создании базы для организации 
производственного обучения. Боль
шую заботу о рабочих-студентах про
являют коллективы заводов еТомка- 
бель», электромеханического, элек
тролампового и других.

Дирекция и партийная организация 
института направляют внимание пре
подавателей на конкретное руководст
во производственным обучением. R 
каждой группе рабочих-студентов 
прикреплен преподаватель соответсТ' 
вующей профилирующей кафедры.

Тем не менее, в организации про
изводственного обучения есть еще 
нерешенные вопросы. В частности, и 
в нынешнем учебном году Многие из 
рабочих-студентов работают не по 
специальности.

Некоторые кафедры неправильно 
распределяют студентов. Как прави
ло, они придерживаются принципа 
группового распределения по пред
приятиям. Но часто бывает Так, что 
данное предприятие не может обес
печить всех студентов работой по 
специальности. Это можно было бы 
с.делать на других предприятиях, но 
на ряде кафедр считаются только со 
своими удобствами.

На некоторых предприятиях, на
пример. на заводах «Сибэлектромо- 
тор», подшипниковом, производст
венное обучение нередко сводят толь
ко к  получению рабочими-студентами 
Трудовых навыков, специальностей. 
Однако студентам важно иметь пред
ставление и о производстве в целом, 
о его технологических процессах. В 
этом большую помощь могут оказать 
инженерно-технические работники 
промышленных предприятий.

Недостаточно продумана координа
ция действий института и предприя
тий. Одни и те же вопросы с адми
нистрацией и общественными органи
зациями заводов решают многочис
ленные представители кафедр и фа
культетов. Видимо, есть смысл иметь 
старшего от института на каждом ба
зовом предприятии.

Общественные организации некото
рых промышленных предприятий 
неправильно относятся к  рабочим- 
студектам. Часто на них смотрят как 
на студентов-практикантов. А они 
ведь рабочие, которые должны вместе 
со всем кол.чективом бороться за вы
полнение производственной програм
мы, активно участвовать в общест
венной работе.

В системе подготовки инженерных 
кадров, в воспитании пытливых, лю
бящих свое дело инженеров все боль
шее место занимает научная работа 
студентов. За последние два года она 
в институте улучшилась.

Сейчас в научно-исследовательской 
работе активно участвуют 2150 сту
дентов. Появились новые формы при
влечения студентов к  науке. Оправ
дали себя студенческие конструктор
ские бюро, первое из которых было 
создано на кафедре конструирова
ния и технологии производства радио
аппаратуры радиотехнического фа
культета. Теперь их в институте 15.

Широкое распространение получи
ли научно-технические кружки, ВѲ' 
дущие научные исследования Бипла
не госбюджетной и хоздоговорной те
матики кафедр. Особенно много таких 
кружков на химико-технологическом 
факультете, где партбюро и бюро 
ВЛКСМ постоянно направляют их дея

тельность. В крепнущих и все рас
ширяющихся связях факультета с 
производством значительное место 
принадлежит студентам, в чем нема
лая заслуга их научного руководите
ля коммуниста доцента С. Смольяни
нова. Здесь хорошо организованная 
научно-исследовательская работа сту
дентов помогает решать при диплом
ном проектировании важные для на
родного хозяйства страны вопросы.

Лучшие работы студентов печата
ются, обсуждаются на конфсрснііиях 
Вне института, экспонируются на вы
ставках. Видное место на Все
союзной студенческой конференции в 
Ленинграде весной 1900 гола зани
мали доклады студентов геолпго- 
разведочного факультета. Успешно 
выстуца.ій на конференции в Москве 
стуленты-радИотехніікп. Большой ин
терес вызвали работы студентов ин
ститута, экспонирующиеся на Вы
ставке достижений народного хозяй
ства в Москве.

Следует отметить первый удавший
ся опыт организации научно-исследо
вательской работы студентов в рам
ках учебного графика. Так, на стар
ших курсах физико-технического, 
электроэнергетического факультетов 
для научно-исследовательской рабо
ты отведен один день в неделю. Опыт 
этих факультетов заслуживает широ
кого распространения.

Но очень мало для организации 
Научной работы используются воз
можности общих кафедр. И здесь 
можно изменить характер лаборатор
ных заданий, введя в них элемент 
исс.чедования.

Изменилась форма подведения ито
гов научной работы студентов в мас
штабе всего института. Институтские 
конференции, которые нередко Носи
ли формальный характер, заменены 
институтским конкурсом на лучшую 
организацию научно-исследователь
ской работы на факультетах. В прош
лом году была организована выставка 
Научных студенческих работ, которую 
студенты посвятили 90-летию со дня 
ролсдения В. 'И. Ленина. На ней были 
представлены- лучшие студенческие 
работы в области науки и техники.

Научно-исследовательская работа 
студентов должна стать неотъемлемой 
и органической частью всей системы 
подготовки инженера.

Опыт, накопленный общественными 
организациями, дирекцией института, 
деканатами и кафедрами в подготовке 
инженеров, в организации идейно
воспитательной работы среди студен
тов, надо обобщать и распространять. 
Следует постоянно совершенствовать 
формы и методы организации учебно- 
воспитательного процесса в вузе.

И. ЛИВШИЦ, 
кандидат исторических наук.

Томский политехнический 
институт.

у  болгарских друзей
Неразрывными узами друж

бы связан Томск со многими 
братскими социалистическими 
странами. Эта дружба день ото 
дня растет и крепнет.

^  Недавно из командировки в 
Болгарскую Народную Респуб
лику вернулся заведующий ка
федрой строительных конструк
ций Томского инженерно-строи
тельного института доцент В. С. 
Бартенев. Наш корреспондент 
обратился к  Вадиму Сергееви
чу с просьбой поделиться свои
ми впечатлениями о Поездке в 
Болгарию. Вот что он расска-

^  зал:
Г — По просьбе болгарских то

варищей я был командирован 
в Софийский инжейерно-строи- 
тельный институт, где мне пред
ложили провести консультации 
й прочесть цикл лекций по 
практическому методу расчета 
железобетонных оболочек на 
прямоугольном плане.

Насколько эта тема инте
ресует наших болгарских кол
лег, можно судить хотя бы по 
тому, что на всех восьми прочи
танных мною лекциях при
сутствовали не только препода
ватели института, но и сотруд
ники Болгарской академии наук 
и Софийского научно-исследо
вательского института по строи
тельству. И хотя лекции чита

лись для преподавателей и на
учных работников, их посещали 
некоторые студенты и особенно 
студенты-выпускники.

Интерес к лекциям объяс
няется просто: в Болгарии бы
стрыми темпами ведется строи
тельство. Возводятся корпу
са жилых домов и производ
ственных зданий, больницы, 
школы, детские учреждения. 
Позднее я посетил некоторые 
стройки, познакомился со строи
телями, увидел, какую зна
чительную помощь оказывает 
Болгарии советский народ. Мно
гие строительные объекты осна
щены новейшими механизмами, 
изготовленными в нашей стра
не, повсеместно изучается опыт 
советских строителей.

За время работы в Софий
ском строительном институте я 
ознако.мился с его учебной дея
тельностью. Должен сказать, 
что все три кафедры института
— кафедры металлических и 
железобетонных конструкций и 
кафедра строительной механики
— готовят высококвалифициро
ванных специалистов. Кроме 
этого, в институте ведется боль
шая научно-исследовательская 
работа.

Много интересного и полезно
го дали мне встречи с

тов. Мишеновым, старшим науч
ным сотрудником Болгарской 
академии наук, одним из круп
нейших специалистов в области 
теории оболочек, и Христо Выр- 
бановым, заместителем директо
ра строительного института по 
научной работе, который, кста
ти сказать, успешно закончил 
аспирантуру при Московском 
строительном институте. Надол
го запомнились содержательные 
беседы с Николой Игнатьевым, 
занимающимся вопросами круп
нопанельного строительства, и 
многими другими товарищами.

Я посетил в Софии некото
рые институты и предприятия, 
крупные стройки и завод желе
зобетонных конструкций. Кроме 
этого, выезжал в города Пирдов
— на свинцово-цинковый ком
бинат, в Дмитровград — на це
ментный завод, в Стара Загора
— на азототуковый завод и в 
другие города республики.

Всюду, где мне приходилось 
бывать, я встречал самое 
искреннее выражение любви и 
дружбы болгарского народа к 
советским людям. «Мир! Друж
ба на вечные времена!» — эти 
слова вызывают счастливые 
улыбки, согревают сердца. Эти
ми с.'іовами провожали меня 
болгарские друзья на Софий
ском вокзале.

Коллектив завода «Сибэлек- 
тромотор» шефствует над Рыба- 
ловским совхозом. Шефы выст
роили на центральной усадьбе 
совхоза Доильный зал и смонти
ровали доильную площадку типа 
«елочка».

Много труда и стараний вло
жили рабочие десятого цеха 
Николай Фе,торович Мунгалов н 
Тимофей Степанович Кудинов. 
Недавно их руками отопитель
ная система собрана в доильном 
зале и подведена на кормокух
ню, где теперь можно подогре
вать воду, запаривать солому.

На сйймке: Н. Ф. Мунгалов и 
Т. С. Кудинов проверяют доиль
ную установку.

Фото Т. Надеждина.

НамеченЬі новЬіе рубеЖи
Коллектив гришинской мо

лочнотоварной фермы комму
нистического труда Молчанов- 
ского района успешно выполнил 
обязательство. Взятое на 1960 
год. От каждой коровы здесь 
надоили по 2.849 килограммов 
молока — на 49 килограммов 
больше, чем обещали доярки. 
Доярка Р. Кривошеина надоила 
по 3.050 килограммов, А. Этук- 
маева — по 3.013 килограммов 
молока от коровы.

Семи членам этого дружного 
коллектива по итогам года при
своено звание «Лучшая доярка

Подготовка к выборам началась
В агитпунктах райпромкомбината, 

рыбозавода и в Доме культуры села 
Каргасок обновлена наглядная агита
ция. Здесь оформлены монтажи по 
материалам VI сессии Верховного Со
вета СССВ. Написаны лозунги, по

священные XXII съезду КПСС, выбо
рам в местные Советы; в помощь 
агитаторам разработана рекоменда
тельная тематика бесед.

Н. ДЕЕВ.

Совещание секретарей партийных организаций
Томский горком КПСС провел со

вещание секретарей первичных пар
тийных организаций города по под
готовке и проведению выборов в ме
стные Советы депутатов трудящихся.

Популяризация достижений 
астрономии и геодезии

Томское отделение Всесоюзного 
астрономо-геодезического общества 
Академии наук СССР проводит работу 
по популяризации астрономііческих 
и геодезических знаний среди насе
ления города и области. Действитель
ный член общества заведующий ка
федрой геодезии политехнического 
института доцент Б. И. Большанин 
прочитал, например, в Тегульдетском 
районе лекции о космических поле
тах, о работе топографов и геодези
стов по созданию топографических 
карт.

Геодезическая секция проводит 
семинары с геодезистами Томска. В 
них принимают участие геодезисты 

томских отделений «Теплопроект», 
«Гипродортранс», комплексной гео
логической экспедиции, строек горо
да, преподаватели вузов и технику
мов. На семинаре, проведенном вес
ной прошлого года, был заслушан

доклад кандидата технических наук 
Томского политехнического институ
та Б. Ф. Крутого о дальномерных 
рейках с верньерами. Лекция вызва
ла большой интерес у производствен
ников. Особенно ею заинтересовались 
геодезисты комплексной геологиче
ской экспедиции и отделения «Гипро- 
дортранс». Сейчас они применяют 
рейки с верньерами на производстве, 
добиваются благодаря этому повыше
ния производительности труда при 
проведении геодезических изыска
ний.

Недавно в топографическом техни
куме проведен очередной семинар, на 
котором был заслушан доклад стар
шего преподавате.чя политехническо
го института В. М. Елизарова о све- 
тодальномере.

А. ПЕШКОВ, 
преподаватель Томского топо

графического техникума.

Н о в о с т р о й к и  р а й о н а

Участники совещания были озна
комлены с порядком создания участ
ковых избирательных комиссий. Сек
ретарь горкома КПСС тов. Ивченко 
рассказала о задачах агитаторов в дни 
предвыборной кампании.

района». Доярки наметили но
вые рубежи на третий год семи
летки: надоить от каждой коро
вы по 2.900 килограммов моло
ка.

П. ТАЕЖНЫЯ.

Семинар
пропагандистов
Верхне-КетскиГі райком КПСС про

вел семинар пропагандистов сети 
политического просвещения. На нем 
обсуждались материалы Совещания 
представителей коммунистических и 
рабочих партий. Доклады по разде
лам Заявления Совещания сделали 
пропагандисты, партийные активи
сты.

Тов. Панова А. Ф. сделала док
лад на тему: «Усиление связи про
паганды с жизнью в свете постанов
ления ЦК КПСС «О задачах партий
ной пропаганды в современных усло
виях».

На семинаре руководитель началь
ного экономического кружка при до
мостроительном предприятии тов. 
Купчик поделился опытом своей ра
боты.

Колхозный агрометеорологический пост
55 градусов 45 минут северной 

широты и 83 градуса 30 минут во
сточной долготы — таковы коорди
наты нового агрометеорологическо
го поста, открывшегося в колхозе 
имени Сталина. Это — первый в 
Кожевниковском районе колхозный 
агрометеопост. Общественным наб
людателем его утвержден главный 
агроном колхоза А, С. Сазанов.

Колхозный Пост будет вести наб
людения за атмосс^рным давле

нием, выпадением осадков, темпе
ратурным режимом, состоянием 
снежного покрова.

Пост оснащен необходимы.м обо
рудованием, в том числе баротермо
гидрометром.

Агрометеопост явится хорошим 
помощником для тружеников сель
хозартели имени Сталина в борьбе 
за повышение урожайности колхоз
ных полей.

Б. ПЕТРУШИН.

КОРОТКО

В Парабельском районе идет 
строительство новых зданий. Не
давно сданы в эксплуатацию Высо- 
коярская семилетняя школа и кир
пичная баня в райцентре. Заканчи
вается монтаж отопления в недавно

возведенном помещении столовой 
райпотребсоюза. Строится комби
нат бытового обслуживания, зало
жен фундамент под кирпичную 
электростанцию.

М. НИКИШИН.

о  в  рабочем посёлке Могочино 
сдана в эксплуатацию новая амбу
латория. Разместилась она в двух
этажном здании.

Это двадцать пятое медицинское 
учреждение в Молчановском рай
оне.

©  В Колпашевском городском 
Доме культуры для малышей и 
учащихся младших классов постав
лена опера композитора Карасева 
«Терем-теремок». Все роли испол

няют воспитанники детской музы
кальной школы. Опера поставлена 
под руководством преподавателя 

[этой школы Р. М. Космаровой.

Адрес: г. Томск, научно-исследовательский 
институт кабельной промышленности
«Город Томск. Науч

но - исследовательский 
институт кабельной 
промышленности».

Этот адрес известен 
сейчас во многих круп
ных промышленных 
центрах нашей стра
ны. Здесь рождаются 
чертежи новых машин, 
разрабатываются но
вые виды кабельных 
изделий.

— Недавно группа 
специалистов институ
та, в том числе веду
щие инженеры лабора
тории тт. Садыков и 
Ярославцев, вернулась 
из Перми. Они помогли 
заводу «Камкабель» в 
монтаже и освоении 
двух сепарационных аг
регатов, изготовлен
ных на предприятиях 
Урала по проектам ин
ститута.

Сепарационные агре
гаты. созданные в Том
ске, получают все боль
шее признание. Так, в 
научно - исследователь
ском институте побы
вал представитель 
«Ташкенткабеля», по
лучил чертежи новых 
машин. Поступили так
же запросы от «Амур- 
кабеля» и «Севкабе- 
ля».

Идя навстречу поже
ланиям многих кабель
ных предприятий стра
ны, коллектив институ
та разработал план 
внедрения этой новой 
техники. Научные сот
рудники на местах по
могут освоить сепара
ционные агрегаты.

Тот же принцип дей
ствия положен в основу 
разработки установок 
для просева саж, ток

сических ингридиентов 
и окисей алюминия — 
заказов «Томкабеля» и 
подшипникового заво
да.

Коллектив продолжа
ет усовершенствование 
сепарационных агрега
тов.

В угольных бассей
нах страны проходят 
промышленные испыта
ния кабели для ручно
го шахтного инструмей- 
та. Среди них — экра
нированные. Отзывы, 
полученные от шахте
ров комбината «Куз- 
бассуголь», а также из 
Макеевского научно- 
исследовательского ин
ститута, свидетельству
ют об их высоких тех
нико-экономических по
казателях.

Крепнут связи инсти
тута с «Азовмабёлем». 
На этот завод выезжал

инженер тов. Сенько, 
чтобы оказать помощь 
в освоении серийного 
производства врубовых 
экранированных кабе
лей для угольных ком
байнов.

Успешно выполнено 
важное задание — от
правлены на промыш
ленные испытания две 
партии экскаваторных 
кабелей, рассчитанщ)іх 
на эксплуатацию в ус
ловиях Севера. Скоро 
Норильский горноме
таллургический комби
нат и Магаданский сов
нархоз получат третью 
партию таких кабелей.

Одна из последних 
работ, порученных 
ТомНИИКП институ
том горного дела Ака- 
демйи наук СССР. — 
создание шахтных ка
белей с опережающим 
отключением.

Наши экскурсии по Томску

Улица имени Шишкова, 23
В ЭТ0.М доме в 1900 году была 

проведена одна из первых маевок 
в Томске. Конспиративную перво
майскую сходку созвали социал- 
демократы, На ней присутствовало 
до 30 рабочих и студентов, в том 
числе рабочие чугунолитейного 
завода Якоб Беляев и Егор Реше- 
тов, железнодорожники братья 
Семеновы.

На сходке был зачитан реферат 
на тему: «Значение 1 Мая для ра
бочего класса». В нем подчеркива
лась необходимость объединения 
рабочих для борьбы против само
державия и капитализма. «В объе
динении наша сила, а в борьбе — 
наша свобода и счастье», —  было 
заявлено в реферате.

Выступавшие ораторы говорили 
о задачах по расширению револю
ционного движения —  об укрепле
нии марксистских кружков и во
влечении в них передовых рабочих 
и студентов, об усилении борьбы 
против народников, о расширении 
пропаганды революционных идей 
среди рабочих и солдат иестного 
гарнизона, о необходимости объ
единения кружков в социал-демо

кратическую группу. Томская ма- 
. евка бы.Ча одной из первых в Си

бири.
Следующая маевка в Томске 

была проведена за городом 
(у  Сенной курьи). На ней присут
ствовало уже до 300 человек. На 
этой маевке было решено прове
сти стачку печатников в Томске, 
организовать за городок первые 
рабочие массовки.

Первомайские праздники в Том
ске поднимали рабочих на полити
ческую борьбу.

В апреле 1901 года к  первомай- 
ск'Ліу празднику была выпущена 
прокламация под названием кК 
рабочим города Томска», в которой 
говорилось: «Неужели мы не су
меем отстоять свои интересы и за
щитить друг друга от угнетения 
капиталистов?.. Для защиты своих 
интересов и интересов всего тру
дового народа нам предстоит борь
ба не только с хозяевами, но и с 
правительством»...

Первые маевки в Томске поло
жили начало объединению револю
ционных сил рабочих и студентов. 
Образовалась Томская рабочая со-

циал -  демократическая 
группа, которая взяла 
на себя инициативу соз
дания Сгбирского со- 
циал -  демократического 
союза. Идея объеди

нения, как указывает в своих вос
поминаниях Нч Н. Баранский, за
родилась у  томских марксистов 
под непосредственным влиянием 
ленинского «Союза борьбы за осво
бождение рабочего класса». В 
1901 году образовался «Сибир
ский социал-демократический

союз», в который вошли социал- 
демократические группы Томска, 
Иркутска, Омска. Красноярска и 
Д р у г и е .

В доме по улице имени Шишко
ва, 23, накануне и в период рево
люции 1905— 1907 гг. помеща
лась конспиративная квартира 
Томского комитета РСДРП, в кото
рой проходили нелегальные собра
ния. Принимал в них участие вме
сте с другими большевиками и 
С. М. Костриков (Киров).

Г. ТРУХИН, 
дгцент университета.

Началась зим няп  
выкатка леса

На Томском лёсоперевалоч- 
ном и деревообрабатывающем 
комбинате опять раздался гул 
бревнотаски. Это рабочие при
ступили к  зимней выкатке леса.

Ежедневно в Тимирязевский 
леспромхоз за грузом отправля
ются семь лесовозных машин. 
За день автотранспорт пред
приятия доставляет с верхнего 
склада по 630— 650 кубометров 
древесины.

Нынче выкатка леса была 
связана с непредвиденными 
трудностями. Несмотря на силь
ные морозы, Томь у правого бе
рега в районе мясокомбината 
оставалась открытой. Быстрое 
течение дважды сносило по
строенный мост. Лишь на тре
тий раз строители покорили 
стихию.

©  На второй ферме Пудинского 
совхоза закончен монтаж стацио
нарной доильной установки.

— Механическая дойка норов 
облегчает наш труд, — говорит дсн 
ярка П. Чинина, — снижается се
бестоимость молока, высвобожда
ются люди для других работ.

В совхозе планируется смонтиро
вать еще четыре доильных уста
новки.

©  Группа рабочих-станочннков 
Томского трамвайного треста побы
вала в гостях у коллектива завода 
режущих инструментов. Хозяева 
познакомили трамвайщиков с про
цессом изготовления метчиков, 
сверл, фрез.

©  В Парабели состоялось чет
вертое занятие народного универ
ситета здоровья. В университете 
занимаются рабочие, колхозники, 
интеллигенция. Лекции на меди
цинские темы читают врачи район
ной больницы Е. К. Еремина. В. Т. 
Прутников. С. В. Воеводин. К. В. 
Веселовская и другие. Демонстри- 
pyrotcH научно-популярные кино
фильмы.

Встреча 
с „хозяином 

тайги“
Это было в пяти километрах 

от поселка, в новой лесосеке. 
Сюда пришла группа рабочих 
Красноярского лесопункта Ер- 
гайского леспромхоза. После 
валки обрубщики сучьев Евге
ния Максимова и Прасковья 
Дроняк заметили под деревом 
нору. Из нее парило. Вырубив 
большую палку, лесозаготовите
ли опустили ее в отверстие.

Из норы раздался оглушитель
ный рев: потревожили спящего 
медведя. «Хозяин тайги» попы
тался выбраться из своей берло
ги, но тракторист Павел Мончис 
закрыл гусеницами трактора 
выход из норы.

Разъяренный зверь несколько 
раз пытался вырваться на волю, 
однако удары топоров заставля
ли его отступать. Только когда 
принесли ружье из поселка, мед
ведь был убит. Вытащил его с 
трехметровой глубины тракто
рист Мончис с помощью чеке
ров.

Вес хищника — триста кило
граммов.

К. КАЛИНОВСКИЙ.

В клубе служебного собаководства

f i i
ш ш
'JT

JM
Созданный три года 

назад областной клуб 
служебного собаковод
ства теперь насчитыва
ет 127 членов. Молодой 
любительской органи
зации охотно помогают 
«ветераны» нз Сверд- , 
ловска, Челябинска. 
Саратова: они прислали 
в Томск породистых 
щенят п учебную лите
ратуру. Клуб поддер
живает связи с москов
скими и ленинградски
ми собаководами. В 
9. Аенно и Колпашево

в ближайшее время от
кроются филиалы клу
ба.

Основная цель клуба: 
распространение луч
ших пород собак в Том
ской области, их дрес
сировка. Ежегодно ор
ганизуются специаль
ные выставки, которые 
популяризируют дости
жения отечественного 
собаководства.

Опытные инструкто
ры-собаководы слесарь- 
сборщик Томского ма
нометрового

В. В. Витковский и уча
щийся Томского маши
ностроительного техни
кума Е. Герман, на
чальник клуба П. Г. 
Поршнев раз в неделю 
проводят лекции. По 
воскресеньям в клубе 
устраиваются практи
ческие занятия: собак 
готовят к  довольно 
трудным «экзаменам».

Собаководы-любители 
Томска решили патру
лировать по улицам в 
целях борьбы свару-

шИтелями обществен
ного порядка. Теперь, 
когда областной центр 
спит, квартал за квар
талом вместе с четверо
ногими друзьями обхо
дят улицы рабочий 
Томского мясокомбина
та В. В. Вилличевский, 
шофер пассажирской 
автобазы В. Тищенко, 
ассистент кафедры фи
зики мединститута 
А. Ф. Антонов и дру
гие.

И. лжгцхин.
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МУЖЕСТВЕННЫЙ СЫН 
ФРАНЦУЗСКОГО HAPOUA
ПАРИЖ. 18 января. (ТАСС). В 

официальном вестнике «Журналъ 
офисьель> сегодня опубликован 
декрет о посмертном возведении в 
ранг кавалера ордена почетного 
легиона (высший знак отличия во 
Франции) члена ЦК Французской 
коммунистической партии Феликса 
Кадра с одновременным присвоени
ем ему звания майора.

Феликс Кадра доблестно сра
жался в рядах французской армии 
против гитлеровцев, вторгшихся в 
1940 году во Францию, а затем.

перейдя на нелегальное положе
ние. выполнял ответственную рабо
ту секретаря ЦК ФКП по организа
ционным вопросам. Феликс Кадра 
был арестован фашистской поли
цией в начале 1942 года, подверг
нут жестоким пыткам в застенках 
гестапо и расстрелян вместе с 
другими патриотами 30 мая 1942 
года.

Французский народ свято хра
нит память о своем мужественном 
сыне.

На помощ ь борю щ ем уся АлЯсиру
АККРА, 18 января. (ТАСС). По 

сообщениям печати, по всей Гане 
среди молодежи проводится запись 
добровольцев, выразивших желание 
сражаться в рядах Алжирской на
ционально-освободительной армии. 
В добровольческие отряды уже за
писалось более 4 тысяч человек.

Правительство Республики Гана 
в заявлении по алжирскому вопро
су от 14 января одобрило запись 
африканских добровольцев для уча
стия в алжирской войне в рядах 
национально-освободительной ар
мии Алжира.

ПРЕКРАТИТЬ ИЗДЕВАТЕЛЬСТВА 
НАД ГЛЕЗОСОМ

АФИНЫ, 18 января. (ТАСС), ния виновных и прекращения йзде- 
Как сообщает газета <Авги>. груп- вательств над Глезосом.
па депутатов единой демократиче
ской левой партии (ЭДА) внесла в 
парламент запрос на имя прави
тельства относительно издева
тельств над Глезосом. Депутаты 
указали, что во время длившегося 
13 часов недавнего переезда Гле- 

зоса в Канию (Крит) в тяжелых ус
ловиях по бурному морю жандар
мы по приказу свыше обращались 
с ним как с опаснейшим преступ
ником: не разрешили снять с него 
ни на минуту наручники даже во 
время еды и сна и когда больному 
Глезосу было плохо.

Депутаты потребовали наказа-

Суд
над террористами 

на Кубе
ГАВАНА, 18 января. (ТАСС). В 

соответствии с принятым 5 января 
«законом против терроризма» рево
люционные трибуналы, в состав ко
торых входят представители армии, 
милиции, рабочих и крестьян, суро
во карают предателей родины. Вче
ра революционный трибунал, про
водящий свои заседания в крепо
сти «Кабанья», приговорил к  смерт
ной казни трех террористов. Один 
из них участвовал в покушении на 
радиокомментатора Педро Льяда. 
Смертные приговоры приведены в 
исполнение. 53 других преступника 
осуждены на различные сроки тю
ремного заключения.

Приговоры революционных три
буналов поддерживают все трудя
щиеся страны.

АФИНЫ. 18 января. (ТАСС). По 
сообщению «Авги», уіа днях власти 
арестовали и намерены сослать в 
концлагерь на остров Агиос-Эв- 
стратиос еще трех деятелей партии 
ЭДА, в том числе члена админист
ративного комитета партии, видно
го профсоюзного деятеля К. Лику- 
риса. Газета выступает с реши
тельным протестом против терро
ра в отношении греческих демокра
тов.

«Этому
невозможно
помешать»

ВАШИНГТОН. 19 января. 
(ТАСС). Эдлай Стивенсон, назна
ченный новым президентом США 
Кеннеди на пост представителя 
США в ООН, выступил на откры
том заседании сенатской комиссии 
по иностранным делам. Отвечая на 
вопросы членов комиссии о возмож
ной политике правительства Кенне
ди в отношении Китайской Народ
ной Республики, Стивенсон заявил, 
что предоставление КНР ее закон
ного места в ООН неизбежно и что 
«этому невозможно помешать».

Говоря о политике республикан
ского правительства США, препят
ствовавшего допуску КНР в ООН. 
Стивенсон, в частности, сказал; 
«Очевидным фактом является то, 
что в последние годы по^щержка 
нашей позиции в отношении пред
ставительства КНР в ООН неиз
бежно уменьшалась». Мы должны 
также признать и другой очевид
ный факт, заявил Стивенсон, — 
невозможность заключить какое- 
либо соглашение о разоружении без 
участия КНР.

Стивенсон, однако, подчеркнул, 
что он лично не выступает за пря
мые переговоры с правительством 
КНР.

ПАТРИС ЛУМУМБА
В КАТАНГСКОЙ ТЕМНИЦЕ

НЬЮ-ЙОРК, 18 января. (ТАСС). 
Марионеточное «правительство» 
Катанги официально подтвердило 
сегодня, что премьер-министр кон
голезского правительства Патрис 
Лумумба доставлен в тюрьму в Ка
танге.

В опубликованном в Элизабетви
ла сообщении указывается, что пе
ревод Лумумбы в катангскую 
тюрьму был осуществлен «по 
просьбе президента Касавубу и с 
согласия правительства Катанги в 
связи с тем, что тисвильская 
тюрьма оказалась недостаточно 
надежной».

В коммюнике говорится, что 
вместе с Лумумбой в катангскую

темницу, «расположенную вне Эли
забетвиля», доставлены министр 
обороны законного правительства 
Мполо и председатель конголезско
го сената Окито.

ЛОНДОН. 18 января. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Рейтер 
передает из Элизабетвиля, что здо
ровье доставленного туда Патриса 
Лумумбы «находится в плохом со
стоянии».

НЬЮ-ЙОРК, 18 января. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс, сообщая подробности 
перевода Лумумбы в Элизабет
виль. отмечает, что премьер-ми
нистр и его соратники вновь под
верглись жестокому и унизительно-

Волнения продолЯ саю тся
ЛОНДОН, 18 января. (ТАСС). 

В Леопольдвиле и его окрестно
стях продолжаются волнения поли
цейских и солдат. В некоторых ла
герях, указывает агентство Рейтер, 
произошли солдатские бунты про
тив офицеров — ставленников Мо- 
буту. Для подавления недовольства 
Мобуту использует отборные кара
тельные части.

Вчера головорезы Мобуту со

вершили налет на полицейский ла
герь в столице, находящийся в ве
дении властей провинции Лео
польдвиль. Вооруженные налетчи
ки выстроили всех полицейских. 
Затем 30 человек, обвиненных в 
«неповиновении», были разоруже
ны и после короткой стычки уве
зены на грузовиках в тюремный 
лагерь.

Американские летчики обслуживают мятежников
НЬЮ-ЙОРК, 18 января. (ТАСС). 

Американские самолеты помогают 
правым элементам в Лаосе пере
брасывать войска в район боев 
близ Нам-Лика, пишет корреспон
дент журнала «Юнайтед Стейтс 
ньюс энд Уорлд рипорт» Мартин. 
1 2 -местные вертолеты с отчетливо 
обозначенными на них опознава
тельными знаками корпуса мор
ской пехоты США и 6 -местные са-

Суд на Яссыада
СТАМБУЛ. 18 января. (ТАСС). 

Более трех месяцев на острове 
Яссыада продолжается судебный 
процесс по делу клики Баяра — 
Мендереса, свергнутой в мае прош
лого года.

Суд закончил рассмотрение уже 
около десяти дел. По большинству 
из них доказана виновность Баяра, 
Мендереса и других деятелей демо
кратической партии. Недавно за
кончилось слушание дела о грече
ских погромах в Стамбуле и Изми
ре 6 —7 сентября 1955 года. Вы
ступавшие на суде-^-свидетели пока
зали, что эти погромы бьіли подго
товлены непосредственно бывшими 
турецкими руководителями во гла
ве с Мендересом. Характерно, что 
организаторы погромов пытались 
представить их как «дело рук ком
мунистов». Эта мысль была подска
зана им руководителем американ
ской разведки Алленом Даллесом, 
который в то время находился в 
Турции. Суд отверг эту клевету.

В настоящее время рассматрива
ются дела, связанные с подавлени
ем оппозиции. Показания свидете
лей говорят о том, что Мендерес и 
его сообщники прибегли к прямому 
террору против лидеров оппози
ционных партий и представителей 
печати. Они пытались организовать 
і'бийство лидера оппозиционной на
родно-республиканской партии Ис- 
мета Иненю, устроили погром в га
зете «Демократ Измиру, выступав
шей с критикой режима Мендереса.

В ближайшее время начнется слу
шание дела о-расстреле студенче
ских. деі«>нстраций в Стамбуле и 
Анкаре весной прошлого года. Это 
дело является еще одним доказа
тельством того, как бывшие прави
тели Турции расправлялись с теми, 
кто выступал против режима наси
лия. Перед судом предстанут 118 
человек. Для большинства из них 
обвинение требует смертной казни 
или длительного тюремного заклю
чения.

молеты «Бивер», отмечает коррес
пондент, доставляют личный состав 
в районы сосредоточения сил. Вер
толетами управляют американские 
гражданские лица, которые счита
ют, что эта работа будет хорошо 
оплачиваемым развлечением.

Сейчас, продолжает Мартин, соз
дается впечатление, что Соединен
ные Штаты, если новое правитель
ство Кеннеди не пересмотрит поли
тику, решили любой ценой удер
жать большой кусок Лаоса. США

приняли это решение по своей соб
ственной инициативе. Организация 
СЕАТО, испытывая мучительную 
нерешительность, сочла себя не в 
праве вмешиваться, поскольку Ла
ос не подвергся нападению комму
нистических сил извне... Если лаос
ская армия не сможет воевать, то 
Соединенны.м Штатам и Таиланду, 
возможно, придется предоставить 
инструкторов и советников для ока
зания помощи во всех звеньях, 
вплоть до роты.

Солдаты бегут из армии 
лаосских мятежников

х а н о й , 18 января. (ТАСС). В 
ходе наступления правительствен
ных войск и сил Патет-Лао на их 
сторону переходит большое число 
солдат из ар.мии мятежников. Ра
дио «Голос Патет-Лао» сообщило 
16 января, что после освобождения

Бан-Бана и Нонг-Хета из войск 
мятежников дезертировало более 
150 солдат с полны.м вооружением. 
На днях на сторону правитель
ственных войск перешло еще 30 
солдат, которые захватили с собой 
винтовки и другое оружие.

му обращению со стороны мобутов- 
ских головорезов и катангских 
жандармов.

Лумумба, Мполо и Окито, гово
рится в сообщении, крепко связан
ные между собой, были посажены 
на места близ выходного люка са
молета и окружены усиленней ох
раной. Самолет с пленниками, ко
торый вел бельгийский пилот, дол
жен был сделать посадку в Бакван- 
ге, столице Калонжистского «гор
норудного государства» в Южном 
Касаи, Однако, поскольку «охрана 
не была уверена в позиции войск 
ООН. контролирующих аэродром в 
Бакванге, решено было лететь пря
мо в Элизабетвиль».

По прибытии туда, указывает 
корреспондент. Лумумба и два дру
гих пленника были жестоко из
биты, затем их «бросили на дно по
лицейского джипа н четверо здоро
венных жандармов взгромоздились 
им на спины, чтобы скрыть плен
ников от посторонних взоров».

ПАРИЖ, 18 января. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Франс 
Пресс передает, что. по свидетель
ству очевидцев, лица Лумумбы н 
других пленников, когда их доста
вили в Элизабетвиль, были в кро
воподтеках, а глаза — завязаны.

Н. И. Панферов

Нацистский генерал—  
почетный гость 

в Англии
ЛОНДОН, 18 января. (ТАСС). 

Сегодня в Лондон прибыл с трех
дневным визитом начальник штаба 
западногерманской армии генерал 
Хойзингер. Он совершит поездку 
по Англии, чтобы осмотреть англий
ские военные сооружения, и будет 
вести переговоры с начальником 
штаба министра обороны Англии 
лордом Маунтбэттеном, начальни
ком имперского генерального штаба 
фельдмаршалом Фестинго.м и дру
гими высшими военными руководи
телями Англии,

Генерал Хойзингер заявил в 
аэропорту, что в ходе этих пере
говоров будут, в частности, обсуж
даться вопросы предоставления за
падногерманскому вермахту воен
но-учебных полигонов и, в особен
ности, танкодромов.

В честь бывшего нацистского ге- 
нерала ,̂ который 15 лет назад был 
в Англии как военнопленный, на 
аэродроме Нортхолт был выстроен 
почетный караул.

Церковь—преграда на пути науки

ш о р т

Матчевая встреча конькобежцев
Состоялась матчевая 

встреча по конькам 
между сборными коман
дами Томска. Кемерова 
и Сталинска. Такие со
ревнования в нашем 
городе проводились 
впервые.

На дистанции 500 
метров среди девушек 
победу одержали томич
ки Аликина и Маслова. 
У юношей быстрее всех 
пробежал Ключников 
(Томск). Его время 46,8 
секунды. Это новый ре
корд катка ДСО 
«Труд». Никому из 
мужчин не удалось 
улучшить результат 
юного скорохода.

Аликина была пер
вой и на дистанции 
1.500 метров. У  жен
щин победительницей 
здесь оказалась Черно
ва из Кемерова.

Дистанцию 3.000 
метров выиграли скоро
ходы Сталинска Овча
ров и Солодухин. Одна
ко в командном зачете 
по первому дню состя
заний на первое место 
вышли томичи.

Второй день начался 
забегами девушек и 
женщин на 1 .0 0 0  мет
ров. Томская спорт
сменка Маслова показа
ла лучший результат 
дня (1 минута 47,9 се
кунды), установив но
вый рекорд катка. Пос
леднюю дистанцию 
женского многоборья 
также выиграла томич
ка — Голикова.

По сумме четырех 
дистанций первые три 
места среди девушек 
заняли представитель: 
ницы нашей команды— 
Аликина. Васильева, 
Кузьмина. У  женщин 
первенство завоевала 
кемеровчанка Червова.

На втором месте—Мас
лова, на третьем — Го
ликова.

Юноши и мужчины 
соревновались в беге на 
1.500 и 5.000 метров. 
Среди юных скороходов 
победителем на обеих 
дистанциях стал Овча
ров, у мужчин лидиро
вали Солодухин
(1.500 м) и томич Чуб- 
рик. Спортсмены Ста
линска Овчаров и Соло
духин были признаны 
победителями по сумме 
четырех дистанций.

В командном зачете 
первое место заняли то
мичи.
В. БЕЗМАТЕРНЫХ, 

судья республи
канской категории.

ОДИН
из ЭТАПОВ
Скоро в Томск 

съедутся молодые тру
женики полей и ферм, 
механизаторы. 2 1  и 2 2  
января они встретятся 
на лыжне, оспаривая 
первенство областного 
совета общества «Уро
жай». Соревнования 
эти — один из этапов 
соревнований, предше
ствующих второй зим
ней спартакиаде наро
дов РСФСР,

По предварительным 
данным, в состязаниях 
по лыжному спорту 
примут участие более 
2 0  команд.

В программе — гон
ки на 5 и 15 км. лыж
ные эстафеты.

В. САЛНИС.

По программе второй зимней

РИМ, 17 января. Корреспондент 
ТАСС А. Красиков передает: Про
фессор Даниэле Петруччи, науч
ный руководитель группы ученых 
из Болоньи, которым удалось осу
ществить в искусственных услови
ях развитие человеческого эмбрио
на в течение 29 дней, заявил, что. 
будучи католиком, он вынужден 
прекратить свои эксперименты 
ввиду вмешательства со стороны 
церкви.

«Опыт Петруччи», вызвавший 
сенсацию в научном мире, явился 
результатом четырехлетних подго
товительных работ, в ходе которых 
был создан специальный прибор, 
названный «биологической колы
белью». Именно этот прибор и по
зволил решить проблему предот
вращения гибели оплодотворенной 
клетки. «Биологическая колыбель» 
была окружена со всех сторон тон
кой стеклянной оболочкой (из осо
бого сорта стекла толщиной в 0 .1  
миллиметра), в которой было сде
лано специальное отверстие для по
дачи кислорода.

После того, как «колыбель»

были введены женская и мужская 
половые клетки с соответствующей 
питательной средой, всю аппарату
ру поместили в контейнер, где под
держивалась постоянная темпера
тура в 36 градусов. Так началась 
серия опытов по искусственному 
получению человеческого эмбриона 
в лабораторных условиях. Было 
проведено в общей сложности бо
лее 40 экспериментов, причем наи
больший срок жизни человеческого 
эмбриона составил 29 дней.

По словам профессора Петруч
чи, он сам прекратил этот послед
ний эксперимент, потому что по
явились явные признаки начала 
уродливого развития эмбриона. 
Этот перерыв в опытах оказался, 
однако, их концом, так как против 
экспериментов Петруччи резко вы
ступила католическая церковь,

Орган Ватикана газета «Оссерва- 
торе романе» заявила, что опыты 
ученых из Болоньи «дали новую 
пищу для антирелигиозной и анти
католической кампании», что сооб
щение Петруччи о своих работах 
было «неосторожным» и что «цер

ковь говорит «нет» болонским экс
периментам».

Как стало известно в журналист
ских кругах, в папскую курию по
ступили предложения об отлуче
нии Петруччи от церкви. Архиепи
скоп Болоньи кардинал Леркаро 
отказался принять ученого, заявив 
его коллегам, что их опыты «бого
противны». После всего этого Пет
руччи и сообщил представителям 
печати, что он не может не подчи
ниться требованию церкви и пре
кращает все опыты.

Тем временем печать продолжа
ет публиковать подробности о на
учной деятельности профессора 
Петруччи. Газета «Джорно» сооб
щает. что ученый давно занимает
ся проблемой определения пола 
живых существ в эмбриональном 
состоянии и что ему удалось в хо
де экспериментов на собаках по
лучать щенков заранее намеченно
го пола. Большинство органов пе
чати выражает сожаление в связи 
с тем, что ученому пришлось те
перь прекратить начатые экспери
менты.

18 января 1961 года скоропо
стижно скончался член КПСС е 1931 
года товарищ Панферов Николай 
Иванович.

Николай Иванович Панферов ро
дился в 1906 году. Трудовую дея
тельность начал в 1925 г.

Вся сознательная жизнь Николая 
Ивановича связана с комсомолом и 
Коммунистической партией.

Николай Иванович был не только 
хорошим организатором производст-. 
ва, но и активным общественником. 
Он неоднократно избирался депута
том местных Советов, членом Вок
зального райкома КПСС г. Томска, 
вел большую пропагандистскую ра
боту.

Николай Иванович был чутким то
варищем, принципиальным коммуни
стом.

Память о безвременно скончав
шемся Николае Ивановиче навсегда 
останется в наших сердцах.

Группа товарищей.

Пираты 
не унимаются

АРХАНГЕЛЬСК, 17 января. (ТАСС).
Через Аравийское море в порт Ирак
ской Республики Басра с лесомате
риалами на борту следует теплоход 
Северного морского пароходства 
«Андреев». От капитана его В. А. 
Аникина здесь получена радиограм
ма, в которой говорится;

«16 января в 14 часов 35 минут в 
районе с координатами 17 градусов 
55 минут северной широты и 56 гра
дусов 58 минут восточной долготы 
вблизи советского судна «Андреев» 
появился под американским флагом, 
с бортовым номером 694 эсминец 
«Инцрахам» и дважды прошел рядом 
с кораблем на расстоянии одного ка
бельтова. Он двигался за советским 
транспортом до 15 часов, после чего 
удалился на юго-запад.

Весь экипаж нашего корабля глубо
ко возмущен пиратским поведением 
американского военного корабля»,

ИЗВЕЩЕНИЕ
23 января, в 8  часов вечера, в 

помещении областного драматиче
ского театра состоится очередное 
занятие факультета театрального 
искусства и кино Томского народ
ного университета. Тема: постанов- f  
ка спектакля в областном дра.мати- 
ческо.м театре. Будут показаны 
сцены из спектаклей областного 
театра.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 2 0  янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, ветер юго- т  
восточный. 5— 10 метров в секун
ду. температура 8— 13 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

20 января спектакль «Иркут
ская история» отменяется.

Взятые билеты действительны 
на спектакль «Иркутская история» 
27 янвяоя.

2 2  января начинают
ся игры по хоккею с 
шайбой и хоккею с мя
чом в зачет второй зим
ней спартакиады наро-

спартакиады
дов РСФСР.

63 команды по хок
кею с шайбой от краев 
и областей Российской 
Федерации вступят в

ПОРАЖЕНИЕ ТОРПЕДОВЦЕВ
Последнюю встречу 

первого круга первен
ства РСФСР по хок
кею с шайбой томская 
команда «Торпедо» 
провела позавчера в 
Томске с хоккеистами 
клуба «Дзержинец» 
(Новосибирск).

Игра проходила в 
быстром темпе. Первы
ми успеха добиваются 
хозяева поля. После 
разыгранной комби
нации нападающий 
Ю. Авдонин забрасы
вает шайбу в ворота 
новосибирцев. Через 7 
минут счет удваивает
ся: обойдя защитников, 
торпедовец Н. Балмаш-

нов сходу забивает гол. 
В начале второго пе
риода счет увеличился 
до 3:0.

Гости проводят ряд 
ответных атак, и на 
шестой минуте их напа
дающий О. Тихонов за
брасывает первую шай
бу в ворота торпедов
цев. Натиск усиливает
ся, но завершающие 
удары неточны, и шай
ба летит мимо ворот,

К  концу периода 
команды обменялись 
голами, и счет стал 4:2 
в пользу хозяев поля.

Но закрепить успех 
торпедовцы не смогли. 
В первой десятиминут-

ке третьего периода но
восибирцы показали 
дружную, с точными 
передачами, комбини
рованную игру.

Со счетом 4:6 том
ская команда потерпе
ла поражение.

Следует отметить, 
что торпедовцы замет
но улучшили игру, но 
слабо еще освоили тех
нику владения клюш
кой.

Начало второго кру
га команда «Торпедо» 
проводит на чужих по
лях: 21 января— в Ом
ске и 25 января — в 
Новосибирске.

борьбу за выход в фи
нал.

Игру первого тура 
томичи проведут в 
г, Барнауле. Они встре
тятся с хоккеистами 
Алтайского края. В 
случае победы томские 
спортсмены примут на 
своем поле победителя 
встречи между коман
дами Новосибирской 
области и Бурятской 
АССР.

В соревнованиях по 
хоккею с мячом будут 
участвовать 64 коман
ды. Спортсмены нашей 
области в первом круге 
встретятся в г. Улан- 
Удэ с командой Бурят
ской АССР и в случае 
выигрыша примут у 
себя победителя матча 
между хоккеистами 
Алтайского края и Ту
винской автономной об
ласти. Томская коман
да — участница спар
такиады выехала в 
г. Улан-Удэ.

В. ПОПБЛЬ.

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа

2 0  — 2 2  января — новый ху
дожественный фильм «Поющая 
пудреница». Сеансы: 9-20, 10-55,
12-30. 2-05, 3-40, 5-15, 6-50, 8-25, 
10 .

Зал кинохроники
2 0  — 2 2  января — художест

венный фильм «В старом Чикаго». 
Сеансы: 9-30. 11-20. 1-10, 3. 4-50, 
6-40, 8-30, 10-20.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Кинотеатр имени И. Черных 
20 января. Большой зал — но

вый художественный фильм «Пою
щая пудреница». Сеансы: 9-30, И , 
12-30, 2. 3-30, 5. 6-30, 8 . 9-30, 11. 
Малый зал — «В старом Чикаго». 
Сеансы: 9-30. 1-20, 5, 8-40. «Доро
гой ценой». Сеансы; П-30, 3-10, 
6-50, 10-30.

Клуб имени Сталина 
20 января — «Поющая пудрени

ца». Сеансы; 4-30. 6-20, 8-10, 10. 
Межсоюзный клуб 

20 января — «Премьера отме
няется». Сеансы; 12, 2. 4, 6 , 8 . 10. 
Дом культуры завода «Томкабель» 

20 января — «Четыреста уда
ров». Сеансы; 2, 4, 6 . 8 , 10.

Дом культуры ТЭМЗа 
20 января — «В старом Чикаго». 

Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6 , 8 , 10.

Пятница, 20 января 
12.30. Новые киножурналы. 

19.00. Экран знаний. Народный 
университет по телевидению. «Ком
позитор Глинка». 19.45. «Послед
ние известия». 19.55. Художест
венный фильм «Киевлянка» (1 и 2 
серии).

Бюро технической информации 
Томского совнархоза требуются: 
художник-ретушер, художник-гра
фик для оформления проспектов, 
каталогов и стендовой литературы.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз. 1 2 . телефоны 50-36 
61-14. з _ 1

Горхлебторгу требуются на по
стоянную работу: продавцы, до
ставщики хлеба на дом, ученики 
продавцов и рабочие на разгрузку 
хлеба.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 54-а, отдел кадров. 2—2

Комбинату «Томлес» срочно тре
буются машинистки и дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, 3-й этаж, комна
та 6 8 , отдел кадров. 2 — 2

Томский горпромкомбинат пере
именован в завод железоскобяных 
изделий. Адрес: г. Томск, улица
Герцена, 72. 2—2

Томской конторе «Росбакалея* 
срочно требуются опытные коче
гары. слесари водяного отопления.

Обращаться: г. Томск, Иркутский 
проезд, 1, телефон 36-75. 4—3

Томскому областному управле
нию связи требуются на постоян
ную работу бухгалтеры-ревизоры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 21, комната 12.

3—3
Томской базе «Росторгодежда» 

требуются: секретарь-машинистка,
кладовщик, отборщик.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8 . 2— 2

Стадиону добровольного спор
тивного общества «Труд» срочно 
требуются; гардеробщицы, контро
лер, уборщицы и столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11, к  председателю 
общества. 2 — 1

Требуются инженеры-технологи, 
инженеры-конструкторы, техники- 
технологи, техники-конструкторы 
со стажем работы и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1. отдел кадров.

3 —Ь

Бондарно-тарному заводу тре
буются на постоянную работу: 
сколотчики ящиков, кочегары и 
шофер, на временную работу — 
штукатур.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург. 115

3—3

Томской гостинице требуются на 
постоянную работу дворники и ко
чегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 8 6 , к директору.

Томскому областному кожно-ве
нерологическому диспансеру тре
буются на постоянную работу: ме
дицинские сестры, прачки, санитар
ки и врач-лаборант.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 17. к  главному 
врачу. 2 — 2

Томский обком КПСС, горком 
КПСС и совнархоз с прискорби
ем извещают о кончине члена 
КПСС с 1931 года

ПАНФЕРОВА 
Николая Ивановича.

Коллектив, партийная и проф
союзная организации фабрики 
культтоваров выражают глу* 
бокое соболезнование Ипатову 
Андрею Ивановичу по поводу 
преждевременной смерти брата

ИПАТОВА
Владимира Ивановича.

Коллектив историко-филоло
гического факультета Томского 
университета выражает соболез
нование научно.му работнику 
Николаю Никитичу Киселеву и 
его семье по поводу смерти отца 

Никиты Никитича 
КИСЕЛЕВА.

Тресту «Томскстрой» требуют
ся: экономист, разнорабочие, бетон
щики и кладовщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207. 2— 1

Томской конторе «Росбакалея» 
требуется секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск. Иркут
ский проезд, 1. 5— 1

Гр-н Р уд ин  А н т о н  С танисл авови ч , 
п р о ж и в а ю щ и й  в г .  Том ске , у л и ц а  Н о
в о си б и р ска я . 29. к в . 1. возбуж дает 
дело о р а сто р ж е ни и  бр а ка  с  гр -ко й  
Р уд ино й  И раидой И вано вной , п р о ж и 
в аю щ ей в г. Том ске , у л и ц а  П ерво
м а й ска я , 165. к в . Ѳ.

Дело п о д л е ж и т ра ссм о тр е н и ю  в 
Томско.чі го р о д с ко й  народном  суде .
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